
sociais, o deputado estadual Alex
de Madureira (PL) sentou-se numa
mesa com amigos. E o vereador
Paulo Campos (ainda no Podemos?)
passou ao largo, cumprimentado
a todos, num estilo que lembrava
bem o do ex-prefeito João Herr-
mann Neto, saudando a todos.

PONTUAIS
O vereador Anilton Rissato

(Patriota) disse que os “pequenos
problemas” na reforma das esco-
las José Antônio de Souza e Anto-
nio Boldrin, no Parque Orlanda,
são “pontuais”. Ele disse que visi-
tou as unidades recentemente e que
em contato com a empresa respon-
sável, recebeu a informação de que
os defeitos serão corrigidos. “Se-
rão solucionados”, disse. Ótimo!

‘FAZUÉLI’
Na quinta-feira passada, a ve-

readora Rai de Almeida (PT) apro-
veitou o 8 de março para levar no
plenário da Câmara uma ampla
defesa das ações do governo fede-
ral em defesa das mulheres no País.
Dentre as conquistas — em pouco
mais de dois meses de governo Lula
—, ela destacou medida de equipa-
ração salarial e novos recursos
para empreendedoras. Ao final do
discurso, disse orgulhosa: “pode,
sim, fazer o L com orgulho”. E fez.

‘TRÍADE’
Críticas sobre a situação do

asfalto e do mato no Município são,
cada vez, mais comuns. Sobretudo
na Câmara. Na semana passada, o
vereador Gilmar Rotta (PP) inovou.
Além de apontar problemas em di-
versas regiões, com praças abando-
nadas e falta de estrutura em prédi-
os públicos, o ex-presidente do Le-
gislativo definiu a cidade em uma
tríade: “Um caos, suja e triste.”

ATROPELO
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil) criticou a mudança
da Semozel (Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria) para o anti-
go matadouro. Ele relatou que fez
visita no local e que “não há ne-
nhuma avaliação se o prédio com-
porta o volume de pessoas que está
indo para lá”, acrescentou. “É inad-
missível que as pessoas mudem
para lá de qualquer jeito. Não dá
para fazer as coisas no atropelo”,
contestou o ex-líder de governo.

COMUNISTA?
De tanto defender os trabalha-

dores que fazem entregas de mo-
tos – os chamados ‘motoboys’ –
daqui a pouco o vereador Gustavo
Pompeo (Avante) vai ser tratado
de comunista, ainda mais pelos
colegas de direita e extrema-direi-
ta. Na quinta-feira passada, expôs
reclamações sobre a área destina-
da ao serviço no Shopping Piraci-
caba. “Todo mundo ganha dinhei-
ro em cima do entregador, mas nin-
guém tem responsabilidade sobre
o motoqueiro. Se não querem res-
ponsabilidade, parem de vender
delivery”, cobrou. O discurso –
muito correto, diga-se – seria aplau-
dido na Internacional Comunista.
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REDE - I
Sábado (11), à tarde, a Rede

Solidariedade (número 18 perante
a Justiça Eleitoral) realizou confe-
rência em Piracicaba e elegeu a
nova Comissão Municipal Provisó-
ria. O partido está sem representa-
ção oficial na cidade desde 2016 e,
agora, retomará suas atividades e
ações dentro dos princípios estatu-
tários. A esquerda local avança.

REDE - II
José Eduardo da Fonseca e

Sônia Ercília Fortunato Soleda-
de, porta-vozes; Donizete Fran-
cisco de Lima e Rosana Zoega
Martins da Silva Fonseca, finan-
ceiros; Gustavo Erler Pedrozo e
Rodrigo Alexandre Weber, da
organização; Fernanda dos San-
tos e Lincoln Edson Gadbem, da
Comunicação, e Vitor Zoega
Martins Fonseca, vogal. O parti-
do não tem o cargo de presiden-
te, exercido sempre pelo porta-voz.

REDE — III
Para representar o Diretório

Municipal como delegadas pe-
rante a Executiva estadual, fo-
ram eleitas Sônia Soledade e Fer-
nanda Santos. “Que terão impor-
tante papel de levar e defender
os interesses municipais e regio-
nais”, afirma um dos represen-
tantes da Rede, que, no sábado,
aprovou ainda moções de valo-
rização ao professor e de direi-
tos dos idosos e dos animais.

COMISSÃO
A proposta do vereador La-

ércio Trevisan Jr. (PL), que bus-
ca compreender porque o orça-
mento aprovado pela Câmara
não foi integralmente cumprido
pelo Executivo, pode ser a porta
de entrada para a criação de um
ambiente político e jurídico bem
alterado em Piracicaba. Aguardar.

DERRAPADA
A EPTV Campinas dedicou

expressiva parte do programa ‘Che-
ga Aí’, no sábado, 11, para divul-
gar o nosso Engenho, suas belezas
e particularidades. Mas o apresen-
tador desafinou quando informou
que “até a princesa Isabel visitou o
parque do Mirante e gostou mui-
to do que viu”... ou algo pareci-
do. A princesa Isabel visitou Pi-
racicaba, rapidamente, em 12 de
novembro de 1884 e até registrou
em carta, que achou a cidade “bo-
nitinha”. Já o Parque do Mirante
foi inaugurado em 1º de agosto de
1962. Só 78 anos depois! Acontece.

JANTAR ALEMÃO 
Realizado no último final de

semana no Cristóvão Colombo, o
Jantar Alemão em prol do Lions
Clube reuniu amigos e ex-amigos?
Pelas fotos estampadas nas redes

Unicamp estuda a criação de
curso de medicina na cidade
Na Câmara Municipal de Piracicaba, o presidente Wagnão (Cidadania)
apresentou moção pedindo estudos sobre a viabilidade da proposta

O Secretário Estadual de Ci-
ência, Tecnologia e Inovação,
Vahan Agopyan, o prefeito Lucia-
no Almeida e o reitor da Unicamp,
professor Antonio José de Almei-
da Meirelles, discutiram, no últi-
mo dia 8, a possibilidade de cria-
ção de um curso de medicina na
Faculdade de Odontologia de Pi-
racicaba (FOP) — que, desde 1967,
está incorporada à Unicamp.

No encontro, o reitor infor-
mou que a atual Administração da
Unicamp tem a disposição de ana-
lisar a criação de novas vagas na
graduação e considera a área de
saúde em Piracicaba uma forte
candidata para esta expansão.

“Temos excelentes cursos de
graduação e pós-graduação na
FOP, que se destacam por sua

qualidade não só nacionalmente,
mas que também apresentam óti-
mo desempenho a nível interna-
cional”, pondera o reitor. “Sendo
da área de saúde, parte da infra-
estrutura e dos profissionais po-
dem auxiliar nos anos iniciais
desta iniciativa”, acrescentou.

O reitor ressalta que a Uni-
camp participa da gestão do
HRP (Hospital Regional de Pi-
racicaba) e da AME (Ambula-
tório Médico de Especialidades)
de Piracicaba e, por conta disso,
dispõe de acesso a equipamen-
tos de saúde essenciais para a
boa formação dos profissionais.

Meirelles argumenta que a
região de Piracicaba apresenta
deficiência, em comparação a ou-
tras regiões do estado, no núme-

ro de novos médicos formados,
particularmente no que se refere
ao ensino superior público.  “A
FOP/Unicamp é a instituição
mais qualificada em toda a região
para atender a esta necessidade
com muita qualidade e pouco
acréscimo de custos”, avalia.

CÂMARA - A Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba recebeu o
protocolo, na tarde de ontem (13),
de uma moção de apoio ao secre-
tário estadual e ao Reitor da Uni-
camp pela possibilidade de reali-
zação de estudos visando a im-
plementação de um curso de me-
dicina junto à FOP/Unicamp.

A propositura é assinada
pelo vereador Wagner de Olivei-
ra (Cidadania), o Wagnão, e cita
que, “a FOP/Unicamp é uma das

mais importantes faculdade de
odontologia do país, ocupando
lugar de destaque no cenário naci-
onal e no exterior em decorrência
de seu empenho no desenvolvimen-
to da pesquisa e da formação de
alunos em seus cursos técnico, de
graduação e pós-graduação”.

O texto ainda destaca que Pi-
racicaba é a sede da Região Metro-
politana e que “agrega uma ampla
área de saúde em constante expan-
são, com infraestrutura e profissi-
onais da mais alta qualificação que
podem dar suporte para a consoli-
dação da faculdade pública de me-
dicina junto à FOP/Unicamp”.

A propositura deu entrada em
regime de urgência, ontem à noite,
durante a 11ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba.

Vigilância interdita casas de idosos com irregularidades
Equipes da Vigilância Sani-

tária Municipal (Visa), vincula-
da à Secretaria de Saúde, realiza-
ram diligências para averiguar
três denúncias anônimas de maus-
tratos em Instituições de Longa
Permanência de Idosos (ILPI).
Nas ações, foram confirmadas ir-
regularidades e 17 moradores fo-
ram devolvidos as suas famílias.

Conforme nota técnica da Visa,
duas diligências aconteceram nos
dias 7, na rua Zeferino Bacchi, com
14 idosos, e no dia 8, na rua Ria-
chuelo, com três idosos. Com a
ação, verificou-se que os responsá-
veis estavam descumprindo a le-
gislação sanitária, que havia falta
de condições de habitabilidade
para o abrigamento dos idosos.
Assim, foram lavrados auto de
infração; auto de interdição do
local; termo de intimação para a

retirada imediata dos idosos, e bo-
letim de ocorrência. A destinação
dos idosos às famílias foi de respon-
sabilidade do proprietário do local
arrolado na apuração da infração.

Ainda ontem, 13, foi realizada
nova diligência em um terceiro en-

dereço, desta vez em residência na
rua Samuel Neves. Os procedimen-
tos técnicos ainda estão em anda-
mento e o boletim de ocorrência não
foi lavrado. Após essa etapa, será
elaborada nota técnica sobre a si-
tuação para providências da Visa.

Isabela Borghese Divulgação

Parte de convênio entre Semut-
tran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) e Detran SP (De-
partamento Estadual de Trân-
sito de São Paulo), pelo pro-
grama Respeito À Vida, a rua

Dr. Cândido de Faria Alvim, no
São Jorge, começou a receber
pavimentação. A via foi escolhi-
da para ser recapeada por ser
corredor de ônibus urbano e
um dos principais acessos ao
bairro Novo Horizonte. A6

ASFALTO NO SÃO JORGE

Na semana passada, a
Sema (Secretaria Municipal
de Agricultura e Abasteci-
mento) realizou manutenção
em 12 estradas e cinco pon-

tes localizadas na Zona Ru-
ral do Município. Dentre elas,
a equipe fez contenção de
uma erosão no PIR 017N, no
bairro Barro Frio (foto). A6

VIAS RURAIS

Divulgação

LIDERANÇA
No encontro, foi formada uma mesa só de lideranças mulheres, quando foi reafirmada a luta por paridade;
Deputada Professora Bebel é a coordenadora da CNB (Construindo um Novo Brasil) no Estado de São Paulo. A5
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Nada substitui
o livro de papel

R. Colini

Quando foi a úl-
 tima vez que
você comprou

um CD, DVD ou Blu-
ray? Eu mesmo não
lembro, mas tenho a
impressão de que não
faz tanto tempo assim.
Com a chegada do stre-
aming, que passou feito um fura-
cão nesse mercado, nossos hábi-
tos e, infelizmente, as nossas esco-
lhas mudaram. Muitos filmes fan-
tásticos não constam nas Netflix e
Primes da vida e nosso catálogo
de opções ficou mais limitado.

Agora, veja que interessan-
te, há exatos 30 anos surgia o
primeiro livro digital. Ao con-
trário do streaming, essa mídia
empacou, atingindo apenas 20%
de público nos Estados Unidos,
15% na Europa e meros 4% no
Brasil. Essa foi uma das pou-
quíssimas inovações para a qual
as pessoas deram uma "banana".

Explico este fenômeno: é que
o livro possui presença perene e
senso de pertencimento em duas
vias, a do leitor para o livro e do
livro para o leitor. Um caso de pai-
xão e transformação. Livros são
formadores de cidadania e a me-
lhor defesa intelectual. As pessoas
não são bobas quando preferem o
livro de papel, que não está em um
espaço virtual e sim num lugar fí-
sico, na cabeceira da cama, talvez
nosso cantinho mais íntimo.

Infelizmente, o hábito de lei-
tura é uma realidade para apenas
52% da população brasileira. Tem
cabeceiras demais que estão vazi-
as. Se quisermos avançar no de-
senvolvimento humano, temos que
pensar muito nisso. A começar
pela educação básica e no hábito
de levar nossas crianças até a bi-
blioteca do bairro ou livrarias.

Vivam os novosVivam os novosVivam os novosVivam os novosVivam os novos
reis: pequenasreis: pequenasreis: pequenasreis: pequenasreis: pequenas
livrarias, cheiaslivrarias, cheiaslivrarias, cheiaslivrarias, cheiaslivrarias, cheias
de gentede gentede gentede gentede gente
apaixonadaapaixonadaapaixonadaapaixonadaapaixonada
pelos livrospelos livrospelos livrospelos livrospelos livros
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A urgência de uma educação global
O desafio paraO desafio paraO desafio paraO desafio paraO desafio para
uma educaçãouma educaçãouma educaçãouma educaçãouma educação
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Adelino Francisco
de Oliveira

Aeducação glo-
bal deve for-
 mar para uma

nova sociabilidade -
transformando as re-
lações interpessoais
bem como a base es-
trutural da sociedade
-, atenta à complexidade que de-
fine todas as manifestações de
vida. Como fundamentos para
esta sociabilidade renovada
emergem os princípios de alteri-
dade, complexidade, transição
ecológica e direitos humanos.

Há uma urgência de se
construir uma educação global,
formando para a cidadania, a
partir de uma ótica de um mun-
do ancorado nos princípios de
justiça social, direitos humanos
e de ecologia integral. Estamos
diante do grande desafio de
construir e avançar para socie-
dades justas - capazes de reco-
nhecer e promover a dignidade
humana - e ecologicamente sus-
tentáveis. Para isso é fundamen-
tal uma educação global, sensí-
vel à complexidade da vida.

Educar para a cidadania! A

educação global deve
educar e formar para o
sentido da cidadania,
de maneira a cultivar e
fazer brotar em cada
pessoa o sentimento
forte e precioso de que
todos são iguais em di-
reitos e corresponsá-
veis pelo destino co-
mum. O que se coloca

em questão é justamente o valor
da igualdade e com ele o sentido
da cidadania. Em uma sociedade
democrática não há maior valor
do que ser cidadão, tendo direi-
tos e deveres garantidos e defini-
dos em Carta Constitucional.

Educar para uma outra Eco-
nomia! A educação global deve
formar para uma outra economia,
que equacione justiça social e de-
senvolvimento sustentável. É pre-
ciso forjar uma educação global,
que seja capaz de formar para a
democracia e se comprometer com
uma perspectiva solidária, em
uma sociedade sem pobreza, ca-
paz de dividir todos os bens que
produz. A educação deve sedimen-
tar o desejo de se construir novas
estruturas, profundamente soli-
dárias e includentes, que tenham
a vida humana como a grande

verdade sagrada. Um novo mo-
delo econômico precisa surgir.

Educar para a Cidadania
Ecológica! A educação global
deve ser também uma educação
para a cidadania ecológica, for-
mando para a plena compreen-
são de que não há possibilidades
para a vida humana fora do pla-
neta terra. Sem a preservação do
planeta, com toda sua biodiver-
sidade, a vida humana, não obs-
tante, também não terá futuro.

Educar para os Direitos Hu-
manos! A vida revela-se como
um delicado, frágil e intrincado
entrelaçamento. Há uma solida-
riedade profunda, que nos lança
ao outro, exigindo gestos de cui-
dado e compaixão. As graves de-
sigualdades sociais já alcança-
ram um nível insuportável. É
preciso agora avançar e cons-
truir, politicamente, um mundo
de equidade, capaz de reconhe-
cer a dignidade de cada pessoa.

No programa de educação glo-
bal, torna-se urgente se educar
para os direitos humanos.

O desafio para uma educa-
ção global consiste em formar
para uma nova sociabilidade,
transformando tanto as intera-
ções interpessoais, as estruturas
sociais quanto as relações com
a natureza. O município, espaço
onde a vida real e cotidiana
acontece, é o lugar privilegiado
para começar a semear o novo
tempo, que deve ser demarcado
pela cultura do bem viver. Eco-
nomia solidária; fortalecimen-
to da democracia, com ampla
participação popular; diálogo
profundo com natureza e um
mergulho radical nos dramas
do mundo para conhecer o pró-
ximo - acalentando a profunda
empatia - sinalizam para este
processo de reconstrução huma-
na e social. Eis as diretrizes éti-
cas para uma educação global.

———
Adelino Francisco de Oli-
veira, professor no Insti-
tuto Federal, campus Pi-
racicaba, Doutor em Fi-
losofia e Mestre em Ciên-
cias da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Essa série de pe-
quenas reflexões talvez
nos ajudem a entender
a falência de grandes
livrarias, seus motivos
e desdobramentos. Em-
bora seja ruim o fecha-
mento de qualquer li-
vraria, no caso das gi-
gantes, isso não repre-
senta o fim do mundo,

mas o surgimento de algo novo.

Talvez o que esteja acabando
seja o modelo de megaloja. Du-
rante anos, o setor foi muito con-
centrado e isso é ruim. Quando o
mercado está na mão de poucas
livrarias, a oferta de títulos tende
para o produto mais comercial
possível. Temos a ilusão de esco-
lha, mas, na verdade, o que che-
ga nas prateleiras já é limitado.

Quer agora uma notícia
boa? A chegada de novas livra-
rias, pequenas e pulverizadas,
favorece a diversidade na ofer-
ta, fortalece editoras menores,
possibilita que editoras inde-
pendentes tragam coisas ino-
vadoras e, principalmente, abre
espaço para escritores estrean-
tes, que foram tradicionalmen-
te ignorados pelos megagrupos.

No caso das livrarias, o gran-
de rei parece estar morto. Vivam
os novos reis: pequenas livrari-
as, cheias de gente apaixonada
pelos livros, físicos de preferência.

———
R. Colini é escritor, autor
de 'Entre as chamas, sob
a água' e 'Curva do Rio'

Guilherme
Mônaco de Mello

OProcon Piraci-
caba desenvolve
suas atividades

desde a década de
1990, ininterrupta-
mente, com respeito
ao consumidor e às
leis consumeristas,
com o objetivo de equilibrar e
harmonizar as relações entre
consumidores e fornecedores.

As ações do órgão são volta-
das para o cumprimento das dis-
posições contidas na Lei Federal nº.
8.078, de 11 de setembro de 1990 -
Código de Defesa do Consumidor.

O Dia do Consumidor, co-
memorado no dia 15 de março,
deve ser lembrado e valorizado,
não apenas entre aqueles que
consomem, mas também pelos
estabelecimentos comerciais.

É preciso que os consumi-
dores tenham pleno conheci-
mento de todos os seus direi-
tos e, também, que os fornece-
dores cumpram e respeitem as
leis que protegem seus clientes.

O Procon Piracicaba atua para
proteger os consumidores que re-

correm ao órgão, após
serem lesados em seus
direitos ou mesmo à pro-
cura de informações.

O convênio realiza-
do pela Prefeitura de Pi-
racicaba com a Funda-
ção Procon SP será re-
novado neste ano de
2023. A renovação acon-
tece a cada 5 anos. A

Fundação tem por objetivo elabo-
rar e executar a política de prote-
ção e defesa dos consumidores do
Estado de São Paulo e atua em di-
versas áreas como educação para
o consumo: orientação aos consu-
midores e fornecedores acerca de
seus direitos e obrigações nas rela-
ções de consumo e fiscalização do
mercado consumidor para fazer
cumprir as determinações da legis-
lação de defesa do consumidor.

O Procon de Piracicaba atua
em várias frentes, inclusive, rea-
lizando operações especiais, que
antecedem a datas festivas, tais
como: Páscoa, Finados, Black
Friday, Dias das Mães, Dia dos
Pais, Dia das Crianças, Natal,
Carnaval e Festa Junina, dentre
outras. Essas operações são feitas
para que os estabelecimentos co-

Procon Piracicaba
Respeito aosRespeito aosRespeito aosRespeito aosRespeito aos
direitos dosdireitos dosdireitos dosdireitos dosdireitos dos
consumidores emconsumidores emconsumidores emconsumidores emconsumidores em
primeiro lugarprimeiro lugarprimeiro lugarprimeiro lugarprimeiro lugar

merciais sigam a regras dispostas
nas leis de defesa do consumidor.

Nesse contexto, o Procon
age, com sua estrutura, para
evitar que o consumidor seja
desrespeitado e possa realizar
suas compras com segurança e
que elas estejam dentro de suas
possibilidades orçamentárias.

Em 2021, o órgão foi con-
templado com o veículo Re-
nault Kwid, utilizado na fisca-
lização, orientação e realização
de ações educativas voltadas ao
direito do consumidor, o que
certamente melhorou a estrutu-
ra de atendimento do Procon.

O recurso para a compra do
veículo foi garantido por emenda
parlamentar. A execução da
emenda deu-se nos Termos do
Convênio firmado entre o Procon-
SP e a Secretaria Nacional de Defe-
sa do Consumidor (Senacon), vin-
culada ao Ministério da Justiça.

O trabalho do Procon é contí-
nuo. O órgão permaneceu aberto

atendendo ao público durante o
período de pandemia do Coronaví-
rus, inclusive, realizando operações
pertinentes ao período, como por
exemplo, sobre o preço do álcool em
gel e das máscaras descartáveis.

No ano de 2022, foram reali-
zados 5.310 atendimentos nas di-
versas áreas (produtos, assuntos
financeiros, serviços essenciais,
serviços privados, habitação, saú-
de e alimentos). Quanto à fiscaliza-
ção foram realizadas 684 ativida-
des e foram visitados 185 estabele-
cimentos durantes as operações.

O Procon tem contado com
todo o apoio e respaldo desta Ad-
ministração para continuar lutan-
do em prol do consumidor, que está
sempre em primeiro lugar. Locali-
zado no prédio da Prefeitura Mu-
nicipal de Piracicaba, no Centro
Cívico, no andar Térreo 2, o Pro-
con oferece atendimento telefô-
nico pelo 151 de segunda à sex-
ta-feira, das 8h30 às 16h30. O
atendimento presencial deve ser
agendado pelo mesmo número.

———
Guilherme Mônaco de
Mello, procurador ge-
ral Município e dire-
tor interino do Procon

Douglas Nogueira

Isso já não é uma
dúvida é fato. Pes-
soas que antes no

anonimato despreza-
das viviam, hoje cele-
bridades são alvos até
mesmo de perseguições
por parte de papara-
zzos, além do que podem
não possuir aquela beleza digna de
se encher os olhos, mas mesmo as-
sim são tidas como lindas por par-
te da imprensa e principalmente
dos fãs. O ser humano realmente é
"irracional", caminha no vácuo e
analisa em diversas ocasiões de
maneira ridícula fatos e pessoas.

Os exemplos de famosos teori-
camente feios e desajeitados, mas que
pelos fatores fama e dinheiro são co-
locados como anjos Gabriel, caberi-
am em um livro de enciclopédia.

Que beleza possui o hoje mais
comentado dos jogadores brasilei-
ros Neymar? Para as menininhas,
meninas e até mesmo meninonas
ele é lindo, não seria a fama? Pois o
próprio Neymar já comentou so-
bre sua vida passada e não se re-
cordou de ser tão galã e assediado
assim. Ronaldinho Gaúcho, o cra-

que é um modelo de feiu-
ra, será? Para as inúme-
ras e interesseiras fãs
que vêem nos seus den-
tes estufados a chance
de mudarem de vida, ele
é mais belo que Shakes-
peare. E o Faustão, o
apresentador global com
estilo de "pombo", peito
estufado e corpo fino, já

recebeu e recebe elogios referentes
a sua "beleza", é brincadeira não é
mesmo?! Mas também é de se en-
tender, trabalha na poderosa Glo-
bo e manuseia uma conta bancária
de milhões e milhões, se torna belo
mesmo. E o caipira e falecido Ma-
zzaroppi, que namorou belas mu-
lheres, Garrincha também falecido,
que enquanto rico fez sucesso no
mundo feminino, após esse perío-
do devido a má administração fi-
nanceira, foi deixado de lado.

Vagner Love, Ratinho, Ma-
guila, Marquito se for realmente
citar homens feios, ridículos, po-
rém famosos, ricos ou milionários,
que se tornaram por esses últimos
motivos lindos e maravilhosos, cin-
quenta páginas seriam poucas.

No entanto, é de se ressaltar o
fato de que não são apenas os ho-

A fama e o dinheiro embelezam
A beleza éA beleza éA beleza éA beleza éA beleza é
algo da visãoalgo da visãoalgo da visãoalgo da visãoalgo da visão
de cada umde cada umde cada umde cada umde cada um

mens que até outro dia eram colo-
cados como feios e desajeitados por
parte da sociedade e atualmente
pela razão de suas famas e rique-
zas, tornaram-se "indiscutíveis ga-
lãs", muitas mulheres também fa-
mosas, celebridades com volumo-
sas contas bancárias, porém sem
beleza alguma, arrancaram e ar-
rancam desejos masculinos de to-
dos os cantos, já que são olhadas e
imaginadas como a chance de co-
locá-los em uma posição social e fi-
nanceira digna de sombra e água
fresca, melhor dizendo, são ra-
ciocinadas como a válvula de es-
cape para a mudança de vida.

Exemplos? A já falecida Derci
Gonçalves, que quando viva foi
chamada incrível e seriamente de
linda, Dilma Roussef, que cá entre
nós está trabalhando decentemen-
te, no entanto que beleza possui,
para que como já foi exposto na
mídia chamada de bela dama? Se
não fosse presidenta, hum...
Além do mais acumula fãs que
não suspiram por ela, e sim pela
fama e status que possui. Mas

ainda há outras na lista como a
feiosa, entretanto rica e famosa
Adriane Galisteu, que para mui-
tos homens é a rainha dos sonhos.

A coerência exige um outro
lado da questão também: a bele-
za é algo da visão de cada um.
Muitos famosos são realmente
belos e mesmo que não fossem de-
tentores da fama e dinheiro que
possuem, seriam admirados, co-
biçados e desejados indiscutivel-
mente, já que há anônimos que
dão shows de beleza em muitos
famosos, mas por não possuírem
os quesitos aqui descritos são teo-
ricamente deixados de lado pelos
milhares e milhares olhos de pes-
soas que somente enxergam bele-
za quando tais quesitos existem.

Todavia não há muito o
que discutir, a fama e o di-
nheiro, juntos, embelezam o
mais feio dos homens e a mais
desprezada das mulheres.

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planeja-
mento  da  Manuten-
ção. E-mail: douglas_s
nogueira@ yahoo.com.br
- Blog: www.douglass
nogueira.blogspot.com

Dostoievski e Nietzsche

É um romanceÉ um romanceÉ um romanceÉ um romanceÉ um romance
intenso, de leituraintenso, de leituraintenso, de leituraintenso, de leituraintenso, de leitura
sem freios, ondesem freios, ondesem freios, ondesem freios, ondesem freios, onde
se faz um passeiose faz um passeiose faz um passeiose faz um passeiose faz um passeio
pela mente depela mente depela mente depela mente depela mente de
um criminosoum criminosoum criminosoum criminosoum criminoso

Douglas Campos Filho

Poucas pessoas ti-
veram a possibi-
lidade de ler es-

tes grandes escrito-
res; o russo Dostoie-
vski certa vez escre-
veu, se tudo pode, tal-
vez Deus não exista, já
para o alemão e filóso-
fo Nietzsche, Deus estava morto.

Dostoievski foi o autor do fa-
moso livro Crime e Castigo, em
1866; uma história de assassina-
to que demonstra e faz pensar se
é justo matar uma agiota ines-
crupulosa e sua cúmplice a gol-
pes de machado, e mesmo assim
achar-se que é moralmente supe-
rior, devido a vítima ser perver-
sa. É uma história que debate a
moral, a lei da época e a religião.

É um romance intenso, de lei-
tura sem freios, onde se faz um
passeio pela mente de um crimi-
noso, que se arrepende, confessa
seus crimes e foi preso na Sibéria.

Crime e castigo é um tra-
tado de psicologia e filosofia
que influenciou pensadores
ocidentais, como Nietzsche,
Freud, Proust e outros.

Se Dostoievski fosse filóso-
fo, poderia ter discutido seus te-
mas em laboratórios de pesqui-
sas acadêmicas, Crime e Casti-
go, fala também sobre o pobre e
mundano mundo russo do sé-
culo XIX, sobre a moral cristã e
os caminhos da salvação pela fé.

Dostoievski percebeu que so-
mos capazes de decidir os rumos
de nossas vidas sem levar em
conta os dogmas religiosos, pois
se um terremoto em segundos

pode matar e fazer so-
frer milhares de ho-
mens e crianças, então
aonde estaria Deus,
talvez ele não exista.
Nietzsche escritor ale-
mão, em 1882, foi au-
tor de Assim Falou Za-
ratrusta, cuja alcunha
seria de o Evangelho
Ateu; Zaratrusta foi

um profeta persa do século 6
a.C., e teria estabelecido a dife-
rença entre o bem o e mal.

O Zaratrusta de Nietzsche fi-
losofava de uma forma que aca-
bou com a diferença que governa
a moral dos homens, pois questi-
onou quem foi que inventou esta
forma errada de interpretação
entre o bem e o mal, foi extrema-
mente criticado pelo princípio da
"igualdade", defendido pelas igre-
jas, o pensador alemão fez emer-
gir a figura do individuo além do
bem e do mal, acima dos códigos
morais pré-fabricados por Platão
e muito bem usufruído pelo cris-
tianismo ocidental, Nietzsche de-
turpou a compreensão que temos
de nós mesmos, inventado por
Platão no século 5 a.C. e manipu-
lado pelo cristianismo que existe
um mundo perfeito, passando o
homem a um ser submisso desse
ideal acachapante e obediência
aos valores cristãos; pois de-
monstrou que achava desumano
abençoar quem foi "desabençoa-
do" pelo Todo Poderoso; o ho-
mem livre em seus pensamentos
pode criar seus próprios valores,
tornando-se cada vez melhor, Ni-
etzsche, desprezou as instituições,
como, por exemplo, o estado que
rouba, cobra e não cumpre suas
funções, para Nietzsche, Deus es-
tava morto, ou nunca existiu, dei-
xando em seu legado que as con-
vicções são inimigas mais perigo-
sas da verdade do que a mentira.

———
Douglas Alberto Ferraz de
Campos Filho,  médico

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Prefeitura assina contrato e
Zona Azul volta em 90 dias
Novo sistema possibilitará ao usuário mais opções de pagamento,
além de aplicativo será possível pagar no crédito e pelo PIX

JÓIAS
O episódio das joias, milio-

nário presente supostamente
doado pela monarquia da Ará-
bia Saudita (joias avaliadas em
R$ 16,5 milhões de reais), para
o casal Jair (Michele) Bolsona-
ro, pode adiar (mais uma vez)
o retorno do ex-presidente da
República ao Brasil, que se en-
contra desde 1 de janeiro nos
Estados Unidos. Retido (pre-
sente) pela Receita Federal por
falta de declaração de entrada
no país, observa-se grande "ba-
talha" e o desfecho é incerto.
Na verdade, novamente, come-

te-se grave falha que vira com-
bustível para o inimigo ataca-
lo com enorme vontade de des-
truí-lo politicamente. O certo, é
Jair Bolsonaro retornar, e aqui,
no Brasil, enfrentar os proble-
mas e seus adversários. Já pas-
sou da hora de se reencontrar
com seus alados, e colocar em práti-
ca seus planos oposicionistas.

PONTO FINAL
Presidente Lula dispensou o

ajudante de ordens militar.
Quem cuida da sua agenda é Rui
Costa (Casa Civil) e a esposa Jan-
ja (Rosangela Lula da Silva).

CONECTIVIDADE
Para levar conectividade ao

campo, os ministérios da Agri-
cultura e Pecuária (Mapa) e das
Comunicações (MCom) traba-
lharão em conjunto para que o
as áreas rurais sejam, prioritari-
amente, atendidas pelo Plano
Nacional de Inclusão Digital, por
meio do Fundo de Universaliza-
ção dos Serviços de Telecomuni-
cações (Fust), que será utilizado
pela primeira vez neste ano. O
objetivo é levar o acesso à inter-
net aos cerca de 25 milhões de
brasileiros que ainda não contam
com nenhum tipo de conectivi-
dade, presentes, majoritaria-
mente, nas áreas rurais do país.

EQUALIZAÇÃO
Considerada uma das prio-

ridades do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva, que determi-
nou em reunião com o ministro
da Agricultura e Pecuária, Car-
los Fávaro, a liberação de recur-
sos para a execução do Plano
Safra, o crédito rural para inves-
timento e custeio do setor terá
um novo impulso nos próximos
dias. Para equalizar parte do Pla-
no Safra, cujos recursos ficaram
represados desde o ano passado,
Fávaro se reuniu com o ministro
da Fazenda, Fernando Haddad,
que providenciará os recursos
junto ao Tesouro Nacional.

GRANDE PAPEL
O ministro da Agricultura e

Pecuária (Mapa), Carlos Fávaro,
participou da posse do presiden-
te da Frente Parlamentar da
Agropecuária (FPA), deputado
federal Pedro Lupion, para o bi-
ênio 2023-2024. Ao parabenizar
e desejar sucesso ao novo presi-
dente da Frente, Fávaro ressal-
tou a importância da bancada
para o setor. A FPA é uma en-
tidade associativa, que defen-
de interesses comuns, consti-
tuída por representantes de
todas as correntes de opinião
política do Congresso Nacional.

MERCOSUL-UNIÃO
EUROPEIA
Uma delegação brasileira,

composta por representantes
do Ministério da Agricultura e
de outros ministérios está em
Buenos Aires (Argentina) cum-
prindo missão oficial. O secre-
tário de Comércio e Relações In-
ternacionais do Mapa, Roberto
Perosa, participou, no Palácio
San Martín, de reunião para
coordenar formas de avançar
na implementação do Acordo
Mercosul - União Europeia.

MÉXICO
A carne bovina produzida

no Brasil pode ser comercializa-
da para o México a partir desta
semana. O país já abre o mer-

cado para o produto brasileiro
com a habilitação de 34 plan-
tas frigoríficas. "É um momen-
to histórico para as relações co-
merciais brasileiras, especial-
mente para a carne bovina. O
Brasil mostra a potência e a
grandiosidade da sua pecuária
e a expansão de mercados está
se tornando uma grande opor-
tunidade para a retomada do
crescimento desta atividade
econômica" disse o ministro.

CRÉDITO RURAL
O desembolso do crédito

rural chegou a R$ 239,4 bi-
lhões no Plano Safra 2022/23,
no período de julho/2022 até
fevereiro/2023. Os financia-
mentos de custeio tiveram apli-
cação de R$ 145,8 bilhões. Já
as contratações das linhas de
investimentos totalizaram qua-
se R$ 65 bilhões. As operações
de comercialização atingiram
R$ 17,2 bilhões e as de indus-
trialização, R$ 11,4 bilhões.

CACAU
Quer coisa mais gostosa que

chocolate? Bombom, barra, meio
amargo, com frutas, branco, ao
leite... São tantas variações e to-
das elas muito gostosas. Mas,
para além do sabor, o cacau, fru-
to com o qual é produzido o cho-
colate, é uma importante fonte de
renda para os produtores rurais.
Estes são alguns aspectos que se-
rão abordados na I Festa do Ca-
cau - 27º Instituto Biológico de
Portas Abertas, que será realiza-
da nos dias 25 e 26 de março, a
partir das 10h00, na sede do IB
na Vila Mariana. O Dia do Cacau
é celebrado em 26 de março.

MULHERES
No dia 8 de março, Dia In-

ternacional da Mulher, a Secre-
taria relembra a importância
do trabalho feminino no incre-
mento ao agronegócio e no de-
senvolvimento de soluções tec-
nológicas para o campo. Já não
é mais novidade que mulheres
são parcela essencial em posi-
ções estratégicas da agroindús-
tria e na pesquisa científica do
Agro do Estado de São Paulo e
do Brasil. A pesquisa concluiu
que 59,2% das mulheres na área
são proprietárias ou sócias.

BORRACHA NATURAL
A FAESP reuniu repre-

sentantes do segmento de he-
veicultura (cultura ou cultivo
de seringueira) para avaliar
as dificuldades e as deman-
das, a fim de viabilizar solu-
ções e delinear ações conjun-
tas de apoio aos heveicultores
paulistas.  O estado de São
Paulo, que detém cerca de 70%
da produção nacional. (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

José Renato Nalini

Assisto a inconti-
dos receios de
 quem se apavo-

re com a ideia de que a
China dominará o
Brasil. Ela é excelente
compradora de 70%
da nossa soja. Mas aí
terminariam as nos-
sas relações com os chineses.

É muita ignorância. Como é
que um país complexo, cuja iden-
tidade está em construção, resul-
tante de mescla de povos e de in-
teresses distintos, pode se pro-
por o banimento de uma civiliza-
ção de mais de três mil anos?

O Brasil ganharia bastante se
aprendesse com a China. É o país
de Confúcio, que nasceu no ano

551 antes de Cristo e
que já pregava: "não
façais aos outros o que
não quereis que vos fa-
çam". Um povo que cul-
tiva o seu passado, que
continua a realizar ce-
rimônias surgidas na
Idade do Bronze. Culto
consciente e racional pe-
los mais idosos, algo

que aqui necessita de lei com ame-
aças de sanções. No livro "Histó-
ria da China: o retrato de uma ci-
vilização e seu povo", do historia-
dor inglês Michael Wood, a ana-
logia é interessante: equivaleria
aos gregos de hoje cultuando os
deuses do Olimpo enquanto são
também reféns dos smartphones.

Na China originou-se a teoria
do "Mandato do Céu", ideia de que

Comece por aprender mandarim
Aproximemo-nosAproximemo-nosAproximemo-nosAproximemo-nosAproximemo-nos
da China, sóda China, sóda China, sóda China, sóda China, só
temos a ganhartemos a ganhartemos a ganhartemos a ganhartemos a ganhar

o governante é um ser ungido pela
divindade. Muito depois é que o
Ocidente formulou a concepção do
"direito divino do monarca".

Os chineses sempre foram re-
ceptivos ao contato e convívio com
outros povos. Manteve conexões
diplomáticas e culturais com inú-
meros países, servindo-se da Rota
da Seda. Foi terreno fértil ao de-
senvolvimento do budismo, do islã
e até do cristianismo. Tem tradi-
ção na mobilização popular, apego
à educação continuada, mania de
perfeccionismo. Por isso conse-
guem fazer melhor aquilo que ou-
tros se orgulham de fazer bem.

Quem aprendeu a admirar

o comportamento chinês pela
leitura das obras de Pearl S.
Buck, que esteve muito em moda
no Brasil há algumas décadas,
sabe que a aproximação China-
Brasil só viria aprimorar os há-
bitos tupiniquins, recentemente
comprometidos por grosseria,
superficialidade e primitivismo.

Aproximemo-nos da China. Só
temos a ganhar. Um bom começo
é aprender mandarim, que logo
mais se tornará um idioma uni-
versal, como tentou ser um dia o
quase desaparecido esperanto.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), assinou
contrato com a empresa Piracica-
ba Digital SPE LTDA. para operar
na cidade o sistema de estaciona-
mento rotativo, conhecido como
Zona Azul. A efetivação do contra-
to aconteceu nesta semana, confor-
me publicação no Diário Oficial do
Município do dia 9. Após liberada
a Ordem de Serviço, que está pre-
vista para acontecer ainda neste
mês, a empresa terá até 90 dias
para início das atividades, realizan-
do ajustes em sinalização, manu-
tenção de equipamentos e outros
inerentes ao sistema de estaciona-
mento rotativo. O contrato tem vi-
gência de cinco anos, podendo ser
prorrogado uma única vez.

O sistema conhecido como
Zona Azul gera rotatividade de
vagas nas áreas comerciais e o mu-
nicípio possui 4.845 destas vagas.

Em janeiro, a Semuttran
acompanhou a Prova de Conceito
com o Consórcio Piracicaba Digi-
tal, formado pelas empresas Eysa

Estacionamentos e Serviços Unipes-
soal LTDA. e Serttel Soluções em
Mobilidade e Segurança Urbana
LTDA., para validar a execução do
serviço conforme as exigências con-
tidas no edital da concorrência, de
número 16/22. Na Prova de Con-
ceito, a empresa teve de demons-
trar na prática a capacidade técni-
ca de executar o que consta no edi-
tal, por meio de amostragem. Fo-
ram testados aplicativos, sites,
meios de pagamentos, funciona-
mento dos parquímetros e veículos
de leitura de OCR (veículos que rea-
lizam reconhecimento de placas).

Entre as novidades do siste-
ma está a forma de aquisição e
pagamento. Na hora de comprar
créditos para o estacionamento
rotativo, os motoristas terão
mais opções de pagamento e lo-
cais para aquisição. Além do apli-
cativo para pagamento no débi-
to, também será possível o paga-
mento no crédito e pelo PIX. E
atendendo uma solicitação dos
munícipes, o novo contrato vai
permitir a aquisição de créditos
nos estabelecimentos comerciais.

Isabela Borghese

Contrato com consórcio tem vigência de cinco anos,
podendo ser prorrogado uma única vez

De acordo com o edital, o va-
lor mínimo inicial de outorga de-
veria ser de R$ 4.700.000 e o con-
sórcio classificado ofertou valor de
R$ 5.100.018 de outorga mais a
porcentagem de 17% sobre o fatu-
ramento bruto mensal. A verba (re-
ceita) proveniente do consórcio
aprovado para operar o sistema de
estacionamentos rotativos é dire-

cionado ao Fundo Municipal de
Trânsito e utilizado para serviços
de sinalização, principalmente em
torno de escolas e hospitais, além
de ações de educação no trânsito,
como campanhas educativas e ati-
vidades no Ciet (Centro Infantil de
Educação no Trânsito), visando a
conscientização para redução de
acidentes no trânsito, entre outros.

Inovação no Turismo de Ex-
periência é o tema do bate-papo que
acontece hoje, 14, às 11h, no audi-
tório da Smads (Secretaria Muni-
cipal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social), situado na rua Mon-
senhor Manoel Francisco Rosa,
900, Centro, como parte da pro-
gramação do curso Monitoria de
Turismo 60+. A atividade, que é
gratuita e aberta à população, tem
como convidado Leonardo Brito,
fundador do iFriend, site que co-
necta viajantes a guias e recepti-
vos locais, oferecendo serviços
como tours privativos, experiên-
cias turísticas, transfers e rotei-
ros de viagens personalizados.

O turismo de experiência é a
tendência na indústria turística.
“Os turistas querem vivenciar ex-
periências mais autênticas nos lu-
gares que visitam. Eles não querem

TTTTTURISMOURISMOURISMOURISMOURISMO 60+ 60+ 60+ 60+ 60+

Monitoria promove palestra sobre turismo de experiência
apenas o tradicional. Querem co-
nhecer o ‘lado B’ dos locais para
onde se dirigem e vivenciar a cul-
tura como os próprios moradores”,
comentou Leonardo Brito. “O ser-
viço do iFriend proporciona que os
turistas conheçam espaços que mui-
tas vezes ficam escondidos porque
não são dos roteiros comuns. E isso
é possível porque conectamos o via-
jante com os guias locais, que mo-
ram na localidade”, afirmou.

O Curso de Monitoria 60+ é
promovido pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Diretoria de
Turismo, vinculada à Semdettur
(Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo), e foi criado com o intui-
to de capacitar pessoas com 60 anos
de idade ou mais para atuarem
como monitores qualificados nos
atrativos turísticos da cidade.

Divulgação

Leonardo Brito, fundador do iFriend, participa de bate-papo no curso
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Moradores pedem melhorias e reiteram demandas da região
O vereador Acácio Godoy (PP)

esteve na comunidade Portelinha
nesta sexta-feira (10) para coletar
demandas de moradores, os quais
criticam as condições das ruas que
ainda não foram concretadas e
que, por isso, estão intransitáveis,
necessitando urgência nos serviços.

Acácio Godoy relata que já ha-
via enviado ao Executivo as indica-
ções 3.853/2021, em que pediu a con-
tinuidade do concreto em toda a ex-
tensão da travessa 6, e 3.852/2021,
que dispõe sobre os mesmos serviços
na travessa 2 da comunidade.

De acordo com o vereador, há
necessidade de “soluções urgentes”
para o campo de futebol de areia,
cujo problema já foi apresentado
na indicação 1.168/2023, que soli-

cita a manutenção do campo, situ-
ado na avenida Jaú. Uma líder co-
munitária disse que, devido à falta
de condições de uso do local, o pro-
jeto social existente com as crian-
ças da comunidade está paralisa-
do e não tem como prosseguir.

O vereador também pede so-
lução para o escoamento de água
que ocorre no meio do parquinho
infantil, causado por um vazamen-
to na avenida Jau. Os moradores
dizem que já fizeram vários proto-
colos no Semae (Serviço Munici-
pal de Água e Esgoto) e ainda não
foram atendidos. O vereador afir-
mou que vai cobrar o Executivo
para que sejam tomadas as “pro-
vidências necessárias, a fim de le-
var bem-estar à população”.

Assessoria Parlamentar

Acácio Godoy visitou a comunidade e conversou com
moradores, que relataram a situação precária da localidade
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Encontro Nacional reforça a
luta conjunta dos trabalhadores
Evento realizado foi o Movimento Nacional dos Papeleiros e
Papeleiras (MPAPEL), nos dias 8 e 9 de março, em Brasília (DF)

20232023202320232023

77,9% dos brasileiros
entraram endividados

Divulgação

O ministro do Trabalho, Luiz Marinho, entre
Emerson Cavalheiro e Chico, dirigentes do Sintipel

O Encontro Nacional de Li-
deranças Sindicais Papeleiras,
evento realizado Movimento Na-
cional dos Papeleiros e Papeleiras
(MPAPEL), nos dias 8 e 9 de mar-
ço, em Brasília (DF), que contou
com a participação do presidente
do Sintipel, Emerson Cavalheiro,
e do vice-presidente da entidade,
Francisco Pinto Filho, o Chico, re-
forçou a necessidade de unidade
e luta conjunta dos trabalhadores
no  debate de pautas e promoção
de ações conjuntas das organiza-
ções sindicais ligadas, direta ou in-
diretamente, ao setor papeleiro. O
evento reuniu dirigentes de diver-
sas partes do país e contou com a
participação do ministro do Tra-
balho, Luiz Marinho, além de de-
putados federais e estaduais.
“Sem dúvida, um excelente even-
to que reforça a nossa tese de que
temos que unirmos as nossas for-
ças para ampliarmos as nossas
conquistas e garantirmos sempre
ambientes seguros de trabalho”,
destaca Emerson Cavalheiro.

No encontro, Luiz Marinho,
ministro do Trabalho e Emprego,
fez um discurso firme em defesa
da retomada dos direitos dos tra-
balhadores e da reconstrução das
políticas públicas que foram des-
montadas a partir de 2016, especi-
almente durante o governo Bolso-
naro. O discurso de Marinho foi
muito aplaudido pelos cerca de uma
centena de dirigentes sindicais do
setor papeleiro de praticamente to-
dos os estados do país que integram
o MPAPEL, organização de cará-
ter político sindical que busca no
diálogo com o governo federal e
parlamento brasileiro uma forma
de contribuir no debate nacional
sobre relações de trabalho e re-
presentação sindical levando em
conta as experiências do setor, e
já estabelecendo que novos encon-

tros acontecerão para dar sequ-
ência a esse trabalho de unidade.

O ministro defendeu que o
fortalecimento das entidades sin-
dicais passa pelo processo de uni-
dade, justamente uma das bandei-
ras defendidas pelo MPAPEL, que
marca o início de uma grande ar-
ticulação para que os desafios da
representação e ação sindical no
setor papeleiro sejam enfrentados
de forma unitária e em nível naci-
onal. “Quanto mais amplo for o
processo de unidade, melhor será
o resultado da luta pela busca da
construção nacional dos contra-
tos coletivos de trabalho, já que
grandes empresas do setor pape-
leiro estão instaladas em vários
estados do país. Portanto, nacio-
nalizar esse debate é o caminho
na busca por uma melhor remu-
neração e uma melhor distribui-
ção de renda”, disse Marinho.

O ministro também defendeu
a importância da organização e
unidade dos sindicatos no deba-
te sobre a revisão de pontos da
Reforma Trabalhista. “Quanto
mais fortes forem os sindicatos,
melhor será para a classe traba-
lhadora, para a economia e para
a distribuição de renda. Sindica-
tos organizados e fortes podem in-
fluenciar através do diálogo com
o congresso”, defende o ministro.

Marinho explicou que o go-
verno vai montar um grupo tri-
partite (governo, parlamento e
trabalhadores) para construir
uma proposta de revisão da Re-
forma Trabalhista, e os sindica-
tos precisam ajudar no conven-
cimento da classe trabalhadora
sobre a importância do tema.

Apoio parlamentar — Além
da presença de Luiz Marinho,
o MPAPEL também contou com
uma pesada participação par-
lamentar, com cinco deputa-

dos, federais e estaduais, com-
pondo a mesa do segundo dia.

O deputado federal Vicentinho
(PT-SP) destacou em sua fala que
o MPAPEL é um exemplo de mobi-
lização que contará sempre com seu
apoio no Congresso. “Estamos num
momento novo da política no qual
começamos a reconstruir o Brasil e
a lutar pela reconquista de direitos
trabalhistas que nos foram retira-
dos. “Estamos à disposição dos
papeleiros”, disse Vicentinho.

Já o deputado federal Kiko
Celeguim (PT-SP), integrante
da frente parlamentar da in-
dústria química, que reúne o
setor papeleiro, destacou a im-
portância de se defender políti-
cas e ações que gerem empregos,
como por exemplo a reforma tri-
butária proposta pelo ministro
da Fazenda Fernando Haddad.

Três deputados estaduais
de São Paulo, Márcio Nakashi-
ma (PDT), Luiz Fernando (PT)
e Maurici (PT), também decla-
raram em seus discursos total
apoio aos papeleiros e coloca-

ram seus mandatos à disposi-
ção dos trabalhadores do setor.

O debate da conjuntura e das
necessidades do setor contou com
representantes de sindicatos de
outras categorias, como a dos fer-
roviários e portuários, cujos traba-
lhadores e trabalhadores estão liga-
dos à cadeia produtiva do papel atra-
vés da atividade de transporte.

Mulheres – Durante o encon-
tro também foi anunciado pelo mi-
nistro Luiz Marinho a assinatura
da Convenção 190 pelo presidente
Lula, no último dia 8 de março,
Dia Internacional das Mulheres,
reforçando o fato de que a pres-
são dos sindicatos no parlamento
é um ingrediente essencial para
que o Brasil ratifique esta e outras
Convenções da Organização Inter-
nacional do Trabalho (OIT). “Não
podemos mais conviver com situ-
ações de assédio no local e no
mundo do trabalho. Lutar por
equidade de gênero, é papel cen-
tral dos Sindicatos que precisam
investir na formação de lideran-
ças jovens”, enfatizou o ministro.

O endividamento dos brasilei-
ros alcançou o maior nível históri-
co já registrado: 77,9% da popula-
ção, segundo dados da Confedera-
ção Nacional do Comércio de Bens,
Serviços e Turismo (CNC). O últi-
mo levantamento do Serasa mos-
trou que 69,43 milhões de pessoas
entraram 2023 com nome restrito.
Além disso, um estudo da Deep
Center mostrou que a chance de o
brasileiro recuperar uma dívida ou
parcela em atraso  em até 30 dias
após o vencimento é de quase 68%,
contudo, essa probabilidade cai
para menos de 5% em uma dívida
acima de seis meses. Mas  porque
tantas famílias têm passado por
isso? E como sair dessa situação? 

Ainda segundo o estudo, o
perfil dos inadimplentes é compos-
to por pessoas entre 26 e 40 anos,
que representam 34,8% dos endi-
vidados. Em média, o valor da dí-
vida do brasileiro é de R$ 4.493,90.
O Chief Operating Officer da Deep
Center, Laércio Guimarães, comen-
ta os resultados do levantamento:
“Tivemos um crescimento de 7
pontos percentuais em relação a
2021, com dados de 2022, chegan-
do a um dos maiores níveis de en-
dividamento do país, com 77,9% dos
brasileiros endividados, segundo le-
vantamento da própria CNC, que é
a Confederação Nacional de Comér-
cio, Bens, Serviços e Turismo”. 

Guimarães também explica
como é medido o percentual: “A
gente considera endividamento
pessoas que tem valores a vencer
contratados com instituições fi-
nanceiras, a exemplo de produ-
tos contratados temos cartão de
crédito, cheque especial e finan-
ciamento de veículos, acredita-
mos que é um período de muita
transição em relação ao mercado
financeiro, onde existem várias
oportunidades para empresas que
trabalham com essa frente de re-
cuperação de crédito”, elucidou.

A estudante de gestão de tu-
rismo Letícia Machado, 20 anos, é
uma das pessoas que tem produ-
tos financeiros a quitar. A dificul-
dade em conciliar trabalho e facul-
dade faz com que em alguns meses
as despesas superem o valor con-
quistado. “Os meus maiores gas-
tos hoje são com aluguel, compras
de comida, gasolina e mensalidade
da faculdade, esses são os gastos
fixos, fora os gastos que aconte-
cem durante o mês e são imprevi-
síveis, tipo saídas ou às vezes um
remédio, uma coisa assim. Não
ganho um salário fixo porque é

muito difícil encontrar um empre-
go fixo fichado que dê para con-
ciliar com minha faculdade, en-
tão eu faço frelancer normalmen-
te, que não cobre nem metade
dessas dívidas”, lamenta Letícia. 

O cartão de crédito, inclusive,
é um dos impulsionadores da situ-
ação, com 86,6% das dívidas apu-
radas na pesquisa. Outro ponto que
Letícia tem em comum com gran-
de parte das pessoas na mesma si-
tuação que ela é a falta de trabalho
de carteira assinada: segundo da-
dos do IBGE, no 4º trimestre de
2022 o número de desempregados
era de 8,6 milhões de pessoas, o que
corresponde a 79% da população.

DICAS PARA NÃO EN-
TRAR NO TIME DOS ENDI-
VIDADOS - O COO da Deep
Center, Laércio Guimarães,
enumera algumas dicas para
manter as contas no azul:

1. Ter o estilo de vida ade-
quado à renda: não fazer gran-
des gastos acima da renda;

2. Controlar esses gastos: seja
através de uma planilha de Excel,
seja através de um caderno ou ca-
derneta, ou até mesmo de aplicati-
vos de organização financeira;

3. Sempre que possível fazer
pagamentos à vista: tentar não com-
prar a prazo para não ter um des-
controle desse modelo de compra; 

4. Concentrar ou tentar con-
centrar em apenas um tipo de paga-
mento: ou eu vou pagar no cartão
de débito ou vou pagar num único
cartão de crédito, para ter um con-
trole maior das atividades e dívidas. 

5. Tentar não ter vários car-
tões de crédito ao mesmo tempo,
sendo utilizados no dia a dia

6. Não comprar por impul-
so, o brasileiro adora comprar
por impulso, às vezes não tem ne-
cessidade daquele bem naquele mo-
mento, mas tem a necessidade de
comprá-lo mesmo assim, então ten-
tar segurar um pouco os ânimos
para não comprar por impulso, 

7. Não utilizar o cheque
especial ou utilizar em último
caso, o cheque especial pode se
tornar  um grande ofensor
dentro da inadimplência, e

8. Sempre que possível fazer
uma reserva financeira de pelo
menos de dois a três salários, para
caso aconteça algum tipo de im-
previsto, a pessoa esteja realmen-
te tranquila e consiga arcar com
suas dívidas até conseguir, ou por
um desemprego, ou por algo que
tenha que pagar acima do pla-
nejado dentro daquele mês.

EEEEEXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃO

Instituto Formar apresenta
“Do caos aos desenhos”

O Instituto Formar apresen-
ta a mostra “Do caos aos dese-
nhos”, com ilustrações do jovem
Nick Brad. A exposição pode ser
visitada de hoje, 14, até o próximo
dia 6 de abril na sede da institui-
ção. O jovem assistido pela insti-
tuição, tem 16 anos e é autodidata
na arte de desenhar. Ele vai expor
os seus trabalhos feitos a lápis e
caneta preta pela primeira vez.

“Nunca pensei em fazer uma
mostra com os meus desenhos, mas
recebi o convite e aceitei , pois é algo
novo para mim e estou muito feliz
e motivado”, disse Nick. A maioria
de seus desenhos são criações pró-
prias, onde Nick traz para o papel
os seus sentimentos. “Desenhar
me faz bem, esqueço de tudo e
quando começo uma ilustração só
paro quando finalizo”, explicou.

Segundo Nick, os seus dese-
nhos vão provocar sentimentos
individuais em cada visitante da
exposição, que nesta primeira
edição vai contar com 18 obras.

“É extraordinário pensar como
a arte serve de canal para o jovem
ser lido pelo mundo e para que ele
próprio tenha a sua visão de mundo.
Não apenas a música e o drama, mas
também as manifestações plásti-
cas cumprem esse papel funda-
mental”, disse o coordenador cul-
tural do Formar, Mauricio Ribeiro.

SERVIÇO
Evento: Exposição “Do caos
aos desenhos”, por Nick
Brad. De hoje, 14, até 6/4, das
9h às 16h, no hall do Instituto
Formar (rua Gonçalves Dias,
721, Bairro Piracicamirim).

Nick Brad vai expor seus desenhos pela primeira vez

Divulgação

O Caphiv (Centro de Apoio ao
HIV/Aids, Sífilis e Hepatites Virais)
recebeu, no último dia 7, a doação
de uma máquina que produz fral-
das geriátricas descartáveis. A en-
trega aconteceu durante reunião
ordinária do Rotary Club Povoa-
dor, onde o presidente da entida-
de, Paulo Soares, também partici-
pou. Atualmente, o Caphiv abriga
30 pacientes que residem na enti-
dade, sendo que 90% fazem uso
de fraldas permanentemente.

“Nós consumimos, no mí-
nimo, 250 fraldas por dia, por
isso essa doação vai nos aju-
dar de uma maneira imensurá-
vel”, diz Paulo Soares. Durante
a reunião, ele se emocionou di-
versas vezes e em sua fala e re-
lembrou momentos marcantes
de sua trajetória de superação.

“Só Deus sabe o quanto luta-

RRRRROOOOOTTTTTARARARARARYYYYY C C C C CLLLLLUBUBUBUBUB

Caphiv recebe doação de máquina de fraldas
Divulgação

Cerimônia de entrega da doação aconteceu no último dia 7

O serviço de corte de uma
árvore na altura do número
44 da rua Nicola Evangelis-
ta Neto, no bairro Boa Espe-
rança, foi atendido. O servi-
ço havia sido solicitado pelo
vereador Cássio Luiz Barbo-
sa (PL), o Cássio Fala Pira,
na indicação 3.163/2022. A
propositura relata que se

tratava de uma árvore de
grande porte cujos galhos
atingiam a rede elétrica, o
que poderia causar aciden-
tes a moradores e pedes-
tres devido às rachaduras
que a árvore havia causado
no calçamento, situação que
também colocava em risco
as residências do entorno.

BOA ESPERANÇA

Assessoria Parlamentar

mos para abastecer nossa casa com
fraldas descartáveis geriátricas.
Passamos por muitas situações ve-
xatórias por conta de termos que

pedir ajuda com frequência. Agora
que fomos contemplados, quero
também contemplar mais pessoas.
Planejo estender a fundação desta

máquina para produzir fraldas e
distribuir em outras entidades ou
comunidades vulneráveis econo-
micamente”, comentou.

O vereador André Bandeira
(PSDB) visitou na última quin-
ta-feira (9) as instalações do
Instituto Cavalgar, no bairro
Glebas Califórnia. O vereador
estava acompanhado do pro-
prietário do instituto e fisiote-
rapeuta Anderson Pereira de
Souza Rezende. O Instituto
possui 9 cavalos, 6 estão em
uso, 1 está aposentando dos
trabalhos e os demais em

fase de adaptação. Quanto
aos atendidos, atualmente
são 100 atendidos entre cri-
anças e adultos, destes, 36 fo-
ram encaminhados pelo SUS.
O agendamento do paciente
é realizado pela Secretaria
Municipal da Saúde, conforme
a prescrição dos profissionais
de saúde da Rede Municipal
– psiquiatra e neurologista. Ao
todo são oferecidas 36 vagas.

EQUOTERAPIA PELO SUS

Assessoria Parlamentar
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Bebel assume a coordenação
da CNB, a maior corrente do PT
Como nova coordenadora da CNB, deputada Bebel promoveu encontro
sábado (11), em São Paulo, evento que reuniu mais de 400 militantes
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Rotary Club revitaliza área de
lazer da Casa do Bom Menino

A presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino do Es-
tado de São Paulo), a deputada
estadual Professora Bebel (PT) é
a  nova coordenadora da CNB
(Construindo um Novo Brasil)
corrente majoritária do Partido
dos Trabalhadores no Estado de
São Paulo. Como nova coorde-
nadora da CNB, Bebel promoveu
encontro no último sábado, 11 de
março, em São Paulo, evento que
reuniu mais de 400 militantes de
diversas regiões do Estado, que
marcou a sua posse à frente des-
ta corrente, quando foi debati-
do os desafios de sua atuação
no estado de São Paulo e já ini-
ciada estratégias para as princi-
pais lutas que acontecerão neste
ano no Estado de São Paulo.

Ao assumir a coordenação
da CNB, que até então vinha sen-
do conduzida por Wagner Frei-
tas, ex-presidente da CUT, a de-
putada Professora Bebel se con-
solida como uma das principais

lideranças do Partido dos Traba-
lhadores no Estado de São Pau-
lo. Agradeceu a confiança dos
seus pares e declarou: “nosso par-
tido segue abrindo, cada vez mais,
espaços para as mulheres em sua
estrutura e a luta não para, nes-
se trabalho diário em defesa de
uma sociedade mais justa”.

O evento contou com a par-
ticipação do ministro do Traba-
lho e Emprego, Luiz Marinho,
assim como Monica Valente,
vice-presidenta estadual da
CUT, e dos deputados federais
Jilmar Tatto, Juliana Cardoso,
Alencar Santana e Kiko Cele-
guim, que é o atual presidente
estadual do partido. Da direção
estadual do partido estiveram
presentes Luiz Turco e Cilene
Obici,  e os deputados estaduais
Ana Perugini, Luiz Claudio
Marcolino e Mário Maurici.

Entres as principais lutas que
o partido terá que travar ao lon-
go deste ano, para Bebel estão
contra a privatização da Sabesp e

Lideranças do partido participaram do evento que
marcou a posse de Bebel na coordenação da CNB

Divulgação

pelo direito à água, “bem essenci-
al, e contra a nefasta reforma do
ensino médio, que deve ser luta
de toda a sociedade em defesa da
nossa juventude”. Para Bebel, foi
um encontro importante e muito
motivador, “do qual saímos to-
dos energizados e prontos para

continuar avançando e fortalecen-
do o PT no estado de São Paulo.

No mês das mulheres, fiz ques-
tão de que houvesse uma mesa es-
pecífica de mulheres, na qual, entre
outras questões, reafirmamos a luta
por paridade em todos os espa-
ços de representação e de poder.

Fotos: Divulgação

Alegria de revitalizar uma área tão importante para as crianças

A participação das rotarianos foi importante no projeto

O Rotary, Rotaract e Interact
Luiz de Queiroz realizaram a en-
trega de 4 poltronas e 3 puffs con-
feccionados pelo artesão Dorival
Nalin, com pneus inservíveis e 3
balanços, recuperação e pintura de
bancos de concreto para a unida-
de da Casa do Bom Menino no
Bairro Nova América neste sába-
do (11). A ideia de reutilização de
materiais inservíveis transforma-
do em móveis e equipamentos é
uma das vertentes do Rotary para
a sustentabilidade do planeta.

Os 5 rs são um estilo de vida
sustentável preocupado com a di-
minuição geração de resíduos no
planeta. As cinco palavras, Repen-
sar, Recusar, Reduzir, Reutilizar
e Reciclar, ajudam a construir um
comportamento humano em
compromisso com meio ambien-
te. O Projeto trabalha com crian-
ças em situação de vulnerabili-
dade atendidas pela entidade e
visa proporcionar o conforto, in-
teratividade e aconchego para as
crianças, familiares, funcionári-
os e diretoria da instituição.

A ideia surgiu da Interactia-
na Isabela Freitas que visitou a en-
tidade e em contato com a Assis-
tente Social Paula Boni identifica-
ram a necessidade de revitalizar
um espaço nobre para proporcio-
nar conforto e interação com os
familiares dos menores atendidos.
A partir daí buscou-se recursos na
Fundação Rotária para a elabora-

ção do projeto. Utilizar materiais
recicláveis foi inspirado na praça
“Neyde Theresinha Molon Nalin”
no Bairro Higienópolis, em Piraci-
caba. Em contato do Rotary com
Dorival Nalin que revitalizou a
praça, foi estruturado o projeto.

“Hoje realizamos a entrega
desses móveis visando a interação
das crianças com a sustentabili-
dade, o prazer e o lazer. Os móveis
ficaram incríveis e servirão para o
lazer e alegria dessas crianças,
tudo feito com muito amor e cari-
nho, colorido como a vida deve ser.
Agradecemos a dedicação dos vo-
luntários e colaboradores para a
realização desse projeto” afirmou
a coordenadora do Projeto Roseli
Assis, associada ao Rotary Club
Piracicaba Luiz de Queiroz.

Para o Presidente da Insti-
tuição, Alexandre Aparecido Da-
vid, é muito importante a parti-
cipação da sociedade civil na ins-
tituição. “Tenho certeza que esse
espaço trará muita alegria para
essas crianças, funcionários e
para a diretoria que usufruirá de
toda estrutura e alegria das co-
res vibrantes que estão os mó-
veis”. O Projeto custou 4 mil re-
ais par ao Rotary, mas o mais
importante é o impacto que cau-
sará nas crianças, familiares e
nos funcionários da Casa do
Bom Menino disse a presidente
do Rotary Club Piracicaba Luiz
de Queiroz, Lisandra Pegorari.

LLLLLIVROIVROIVROIVROIVRO

Lançamento comemora os
20 anos do “Martha Watts”

O Centro Cultural Martha
Watts convida pessoas ligadas à
história do espaço cultural para
compartilharem depoimentos que
devem integrar um livro comemo-
rativo “Colecionando Memórias: 20
anos do Centro Cultural Martha
Watts”, sobre as duas décadas de
fundação, a ser lançado no segun-
do semestre deste ano. A produção
da obra já está em discussão e será
organizado pela gestora cultural,
Joceli Cerqueira Lazier, pela histo-
riadora, Ana Paula Paschoaldeli, e
pelo jornalista Reinaldo Diniz. 

De acordo com Joceli, que
também assume a coordenadoria
do espaço, o material proposto será
elaborado a partir de memórias e
depoimentos dos vários atores que
ajudaram a construir essa histó-
ria de 20 anos, artistas, funcioná-
rios, estagiários, visitantes, pesqui-
sadores, jornalistas, comunicado-
res, autoridades políticas, gesto-
res educacionais, entre outros
segmentos. “São muitas as histó-
rias vividas que merecem ficar re-
gistradas em nosso livro de memó-
rias e são narrativas construídas
pelos vários atores que por aqui
passaram nesses 20 anos, afirma. 

“Centenas de pessoas con-
tribuíram, de forma direta ou
indireta, para o desenvolvimen-
to do centro cultural ao longo
de duas décadas e se beneficia-
ram das nossas atividades.
Muitas dessas contribuições es-
tão apenas nas memórias, mas
queremos que elas explanem

seus sentimentos e experiências à
sociedade”, salienta Ana Paula. 

Para a escrita dos depoimen-
tos, os interessados deverão seguir
alguns quesitos. “Basicamente, o
assunto a ser apresentado será dis-
cutido juntos com os organizado-
res, terá entre mil e dois mil carac-
teres e será escrito em primeira pes-
soa”, explica Diniz. A demonstra-
ção de interesse deverá ser feita
pelo e-mail ccmw@unimep.br ou
pelas redes sociais do CCMW, Face-
book e Instagram (@centrocultural-
marthawatts) até o dia 28 de mar-
ço. “Assim que o interessado apre-
sentar a disponibilidade, novas in-
formações técnicas serão comparti-
lhadas a fim de que o texto fique de
acordo com a proposta do livro”,
completa o jornalista. O material
terá apoio do Instituto Histórico e
Geográfico de Piracicaba (IHGP),
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e Unimep (Univer-
sidade Metodista de Piracicaba). 

CCMW — Centro Cultural
Martha Watts, restaurado e inau-
gurado em 2003, é um espaço de
cultura, memória e história, lo-
calizado na região central de Pi-
racicaba, e conta com acervos
completos que remetem as histó-
rias de Piracicaba, da educação,
do Instituto Educacional Piraci-
cabano, do esporte, cinema, do ju-
diciário, literatura e folclore, além
de exposições artísticas e históri-
cas, temporárias e permanentes,
que caminham paralelamente ao
desenvolvimento de Piracicaba. 

A temporada de 2023 do
Ultimate Drift terá início nos
dias 1 e 2 de abril, no autódro-
mo do ECPA (Esporte Clube Pi-
racicabano de Automobilismo),
localizado no interior de São
Paulo, na cidade de Piracicaba.

O certame é válido pelo
Campeonato Brasileiro da cate-
goria e são esperados cerca de
50 pilotos que disputarão o títu-
lo de campeão da etapa em duas
categorias, Principal e Light.

Entre os nomes dos protago-
nistas desse verdadeiro show que
mistura perícia, arrojo e muita
velocidade aparece o grande ven-
cedor da temporada 2022 na ca-
tegoria Principal do Ultimate
Drift, piloto Marcio Kabeça con-
firmou presença no grid e vem
para tentar o bicampeonato.

Presença certa também é o
vice-campeão em 2022, Sheriff
Barion que estará na pista com-
petindo com seu novo carro, um
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Pilotos confirmam presença
na abertura da temporada

Mustang S550 que irá estrear em
competições oficiais nas provas
de abertura do Ultimate Drift.

Outros competidores muito
aguardados e que estão entre os
maiores nomes do drift do país
são Bruno Bar e Renato Garcia
que devem comparecer nas pro-
vas desta primeira etapa. Porém
uma das sensações da categoria
é uma mulher, na verdade, uma
menina de apenas 14 anos.

Por conta da idade, Valen-
tina Piaz é estreante em compe-
tições oficiais, mas já foi cam-
peã do Drift Fight, que foi dis-
putado em Camboriú/SC. Natu-
ral de Balneário Camboriú, a
garota pilota um Nissan 350z.

Mais informações sobre o
campeonato pelo site ultimate
driftbr.com.br e ingressos acesse
ultimatedrift.lets.events ou entre
em contato com a organização
pelo Instagram @ultimatedriftbr
ou WhatsApp (11) 4210-4759.

A chuva que atingiu Piracica-
ba por volta das 12h30 de hoje, sex-
ta-feira, 10/03, danificou obra de
drenagem realizada na avenida
Presidente Kennedy pela Secreta-
ria de Obras e Zeladoria (Semozel),
próximo à ponte do Morato. Com a
chuva forte, o material colocado no
canal de dreno – pedras – foi ar-
rastado para a avenida. Rapida-
mente, equipes da Semozel e Se-
muttran realizaram a limpeza da
avenida e sinalização do local.

ENTENDA – A Prefeitura
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Chuva danifica obra de drenagem na avenida Presidente Kennedy
realizou o recape da avenida Pre-
sidente Kennedy. Após a benfeito-
ria, próximo à ponte do Morato,
em dois pontos, foram identifica-
das vertentes que prejudicaram a
obra e danificaram o asfalto. A Se-
mozel, então, iniciou, no dia 1º/
03, serviços de drenagem na ver-
tente para solucionar o problema.

A primeira etapa foi concluída
e para colocação da massa asfálti-
ca a empresa terceirizada aguar-
dava o tempo de compactação do
solo para aplicar a massa asfáltica.

Secretaria de Obras e Zeladoria (Semozel) limpou e sinalizou
o local e enviará equipe para recuperar a drenagem

Guilherme Valdanha

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) encaminhou ao Exe-
cutivo a indicação 1392/23,
em que solicita a instalação
de um semáforo na avenida
Cristovão Colombo, na altura
do número 2.500, na rotató-
ria Ubiracy de Jesus San-
ches, no bairro Jardim São
Vicente II. Na justificativa, o

vereador argumenta que é
grande o fluxo de veículos que
transitam pela região e, por
isso, é necessária a instala-
ção de um semáforo. Em rela-
ção à segurança dos transe-
untes, o parlamentar, por meio
da indicação 1393/23, pede a
instalação de faixa de pedes-
tres no mesmo endereço.

SÃO VICENTE

Assessoria Parlamentar
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Arrastão e mutirão recolheram
7,1 toneladas de inservíveis

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram 7,1 toneladas de in-
servíveis nas ações realizadas no
sábado, 11. O objetivo é o comba-
te ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika, chi-
kungunya e febre amarela urba-
na. O PMCA é ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.

De acordo com o coordena-
dor do PMCA, Sebastião Amaral
Campos, o Tom, o Arrastão da
Dengue recolheu seis toneladas
de inservíveis das 8h às 14h, nos
bairros Pq. dos Eucaliptos, Jd
Noêmia, Ingá, Vila São Paulo,

Haiti, Jd. das Flores, Jd. Mora-
da do Sol e Jd. Monte Líbano. Já
no Mutirão, que passou pelo
bairro Vila Cristina, foram visi-
tadas 1.300 residências, sendo 24
delas notificadas por terem al-
gum tipo de possível criadouro
para o mosquito Aedes; além dis-
so, mais 1,1 ton de inservíveis
também foram coletados.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemiológi-
ca, de 1/01 a 10/03 de 2023 foram
registradas 938 notificações para
a dengue com 53 casos positivos e
nenhum óbito. No mesmo período
de 2022, foram 1.147 notificações,
39 casos confirmados, sem morte.
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5º Congepen aguarda público de 400 pessoas
Congresso de Gestão de Pessoas nos Negócios acontece hoje, 14, e amanhã, 15, na sede da associação; ingressos estão esgotados

REVOLTA
Ele ficou milionário mas

não quis doar parte à família:
"Expliquei que o dinheiro é
muito, mas não o suficiente",
explicou o sortudo, que foi
'abandonado' pelos parentes

Um casal, de 24 anos, con-
seguiu tirar a sorte grande atra-
vés de um bilhete de loteria e o
que parecia ser a 'solução dos
problemas' acabou gerando um
grande conflito com a família.

De acordo com o que di-
vulgaram no Reddit, os dois
teriam recebido US$ 5,6 mi-
lhões (aproximadamente R$
25 milhões) e a idéia seria qui-
tar todas as contas e investir o
restante, para não gastar todo
o valor e acabar falindo.

PLANOS
"Depois de pagar todas as

nossas dívidas (empréstimos
estudantis, hipoteca de casa,
empréstimos de carro), tínha-
mos cerca de US$ 5 milhões
restantes. Cerca de 70% dos
ganhadores da loteria que-
bram depois de alguns anos",
começou explicando o esposo.

Então, a dupla decidiu que
seguiria a seguinte divisão: in-
vestir três milhões de dólares e
os dois milhões restantes seriam
usados para comprar um bom
apartamento. Mas essa hipótese

deixou toda a família dos sortu-
dos revoltada por não receber
nenhuma 'ajuda'. "Quando con-
tei à minha família, pensei que a
primeira reação seria de felici-
dade por sermos financeiramen-
te responsáveis", continuou.

REAÇÃO
 "Os parentes  disseram que

eu não era bem-vindo nesta fa-
mília e que eu nunca deveria fa-
lar com eles novamente", relem-
brou. No relato, muitos inter-
nautas concordaram com a po-
sição da dupla ganhadora. "O
dinheiro é seu! Não há mal al-
gum em pensar no próprio futu-
ro", disse um usuário. "Sua fa-
mília mostrou que o sangue não
é mais grosso que o dinheiro",
pontuou outro, em defesa.

MEGA 3 SORTEIOS
Esta semana a mega dá mais

uma chance para vc tentar ficar
milionário com sorteios hoje, quin-
ta e sábado. O prêmio acumula-
do começa  com R$ 16 milhões.

DUPLA DE PÁSCOA
Apostas já começaram! O

prêmio é de R$ 35 milhões.
Participe dos nossos bolões de
15 dezenas  pelo  zapp 19
994.410488 ou compre pesso-
almente na lotérica copa70 (R.
do Rosário 784-centro).

Divulgação

Programação acontece no auditório da Acipi (rua do Rosário, 700)

Um público de 400 pessoas de
toda a região irá participar do 5º
Congepen - Congresso de Gestão de
Pessoas nos Negócios, que aconte-
ce nesta hoje, 14, e amanhã, 15, das
18h às 22h30, na Acipi (Associa-
ção Comercial e Industrial de Pi-
racicaba). Os ingressos foram es-
gotados com antecedência. Nesta
edição, o tema será “Protagonis-
mo e Impacto nos Resultados”.

O público aguardado é forma-
do por potencializadores de negó-
cios, sejam empreendedores e em-
presas de diferentes portes, líderes,
gestores, profissionais liberais, de
administração e recursos humanos,
prestadores de serviços e estudan-
tes. Nos bastidores, mais de 50 pro-
fissionais dedicados ao evento.

Palestras, painéis de debate e
networking foram planejados com

base nas sugestões de participan-
tes em edições anteriores e nas
pautas mais atuais. Não à toa, as
duas palestras principais trazem
profissionais renomados no mer-
cado: a professora-doutora e es-
critora Carol Shinoda, da coorde-
nação acadêmica dos MBAs USP/
Esalq, que abordará os desafios e
impactos do propósito de vida no
trabalho; e o head de Recursos
Humanos da Amazon, Rafael Fa-
biano Arroyo, que apresentará o
tema do congresso deste ano.

Nos painéis de debate, o des-
taque se reforça. Para falar sobre
desenvolvimento de cultura orien-
tada para o propósito, estarão Ca-
rolina Gallo Pastore (diretora de
RH América Latina – Avery Den-
nison); Alexandre N. Rodrigues
(COO e CHRO – Superlógica Tec-

nologias); Gabriella Gimenez (ge-
rente de Gestão de Pessoas – Cata-
guá Construtora e Incorporadora).
Sobre líderes que transformam co-
laboradores em protagonistas, es-
tarão Henrique B. de Amorim Neto
(presidente da Fermentec); Petra C.
Godoy (diretora de RH e líder de
Inclusão e Diversidade na América
do Sul e Central - Eaton Corporati-
on); Wellington Silvério (diretor de
RH América Latina – John Deere).

A geração de parcerias e no-
vos negócios entre os participantes
é outra oportunidade aberta pelo
congresso. Novidades também se-
rão apresentadas pelos apoiadores
e patrocinadores, como o totem in-
terativo da Oji Papeis Especiais, em
que o público poderá tocar para
receber uma mensagem da sorte,
impressa em papel térmico.

Segundo os organizadores, a
proposta do Congepen é estimu-
lar a troca de conhecimento atra-
vés das experiências compartilha-
das, voltadas ao aprimoramento
do desempenho profissional. A
organização está a cargo dos em-
preendedores Mara Cury, Regia-
ni Mello e Alberto Augusto.

Parte da renda com a venda
dos ingressos solidários será
destinada à Fundação Jaime Pe-
reira (Funjape) e ao Lar Escola
Coração de Maria Nossa Mãe.

SERVIÇO
5º Congepen - Congresso de
Gestão de Pessoas nos Negó-
cios. Hoje, 14, e amanhã, 15, das
18h às 22h30, na Acipi (rua do
Rosário, 700, Centro). Informa-
ções: www.congepen.com.br.
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Sema faz manutenção de
cinco pontes e 12 estradas

Como parte da programação de
obras semanais, a Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Sema (Secre-
taria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), realizou na sema-
na passada reparo emergencial em
cinco pontes e 12 estradas rurais.
Na segunda-feira, 6, foi finalizada a
manutenção e instalada a sinaliza-
ção adequada na ponte de madeira
da estrada PIR 222, no bairro Al-
meida, que faz divisa com o Laran-
jal Paulista. No mesmo dia, a equipe
fez manutenção com motonivelado-
ra na estrada PIR 288, no bairro
Fazenda Graminha, na estrada PIR
066, no bairro Godinhos e na estra-
da PIR 268, no bairro Nova Suíça.

A programação de terça-feira,
7, foi o reparo na cerca de ala da
“ponte do Casarin”, localizada na
estrada Aniceto Cogo (PIR 017W),
no bairro Monte Branco, e manu-
tenção com motoniveladora na es-
trada PIR 033W, no bairro Ibitiru-
na, e na PIR 024, no Godinhos.

A equipe esteve na quarta-fei-
ra, 8, realizando manutenção com
aplicação de lajão britado na es-
trada PIR 007N, no bairro Gua-
mium, e na estrada PIR 354, no
trecho que liga os bairros de Anhu-

mas e Ibitiruna. A frente de traba-
lho que faz a manutenção e con-
servação de pontes fez o conserto
de um buraco na ponte da estra-
da PIR 033/260, em Anhumas.

Na quinta-feira, 9, a Sema es-
teve novamente em Anhumas para
manutenção com motoniveladora
na estrada PIR 033/260, e fez a lim-
peza das cabeceiras das pontes de
madeira ao longo da estrada mu-
nicipal Luiz Dias Gonzaga (PIR
260), que liga Piracicaba a Anhu-
mas. A equipe também fez manu-
tenção de estrada no bairro Godi-
nhos, na PIR 024 e realizou limpeza
de bacia de contenção na PIR 017W,
na região do bairro Floresta.

O bairro Jibóia e Godinhos
foram atendidos nesta sexta-fei-
ra, 10, com manutenção com mo-
toniveladora nas estradas PIR
298 e PIR 009N, respectivamen-
te. A equipe da Sema ainda fez a
contenção de uma erosão na PIR
017N, no bairro Barro Frio.

No bairro Tamandupá, a
empresa Raízen continua fa-
zendo a manutenção da estra-
da PIR 025N, por meio de uma
parceria com a Sema, que for-
neceu os materiais necessários.

UUUUUNIVERSIDADENIVERSIDADENIVERSIDADENIVERSIDADENIVERSIDADE

Esalq realiza semana para
recepção aos ingressantes

Como acontece todos os anos,
na primeira semana do semestre
letivo, as aulas regulares dos in-
gressantes são substituídas por
uma semana de atividades diferen-
ciadas como palestras, oficinas,
campanhas educativas, ações soci-
ais, culturais e esportivas para pro-
mover a integração dos novos alu-
nos com os demais acadêmicos e
transmitir os valores cultivados pela
USP. “Bem-vindos ao Inesquecível”
é o tema da campanha de 2023.

Na Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq), a pro-
gramação começou no domingo,
12, e terminam hoje 14, com ativi-
dades dirigidas para pais e alunos.
Os 430 novos alunos dos sete cur-
sos de graduação poderão intera-
gir com a comunidade e integrar

seu cotidiano à vida universitária
a partir da participação das ativi-
dades propostas. A Semana de Re-
cepção aos Calouros é uma ativi-
dade institucional consolidada na
USP, que possibilita que os novos
alunos conheçam os serviços essen-
ciais oferecidos pela instituição e
obtenham informações importan-
tes para a trajetória acadêmica.

A programação de hoje, 14,
também direcionada aos cursos
diurnos e noturnos, prevê a apre-
sentação do Programa de Apoio à
Permanência e Formação Estudan-
til – PAPFE 2023, conversa com o
Serviço de Cultura e Extensão Uni-
versitária, palestra sobre bem-es-
tar físico e mental, atividade com
os coletivos da Esalq e com a Asso-
ciação Atlética Luiz de Queiroz.
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Rua Dr. Cândido de Faria Alvim
começa a receber novo asfalto

A rua Dr. Cândido de Faria
Alvim, na região do bairro São
Jorge, começou a receber na sex-
ta-feira, 10, nova camada de as-
falto, como parte do convênio fir-
mado entre a Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobili-
dade Urbana, Trânsito e Trans-
portes), com o Governo de SP,
via Detran SP (Departamento
Estadual de Trânsito de São
Paulo), pelo programa Respeito
À Vida. O recape nas avenidas
Presidente Kennedy e Carlos Bo-
telho, que também integram o
programa, já foram concluídos e
a pintura de sinalização de solo
nestas vias está sendo implanta-
da. A rua Dr. Cândido de Faria
Alvim foi escolhida para ser reca-
peada por ser corredor de ônibus

urbano e um dos principais aces-
sos ao bairro Novo Horizonte.

Outras duas avenidas cons-
tam na programação do convênio,
totalizando recape de 57.900 m²
de área e aproximadamente 5 km
de extensão, com previsão de con-
clusão na primeira quinzena de abril.
O investimento do governo estadu-
al no município é de R$ 5.036.489
milhões. As avenidas são interdita-
das parcialmente durante os servi-
ços, portanto, o trânsito deve ficar
lento, mas não interrompido.

O trecho da rua Dr. Cândido
de Faria Alvim a receber o recape é
da avenida Frei Francisco Antonio
Perin até a rua Conchas, que cor-
responde a 440 metros de exten-
são e 3520m² de área. A previsão é
que o trabalho de recapeamento
nesta via seja concluído até 15/03.

A solicitação de serviços de
infraestrutura urbana de poda
de árvores, corte e limpeza de
mato e troca da iluminação na
praça Esmeraldo Lopes Mul-
ler, no bairro Jardim Esplana-
da, foi atendida. O serviço ha-
via sido solicitado por meio de

ofício à Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zelado-
ria ) pelo vereador Gilmar Rot-
ta (PP). O parlamentar cons-
tatou o serviço no local e dis-
se que “agora os moradores
podem fazer uso da praça com
comodidade e segurança”.

JARDIM ESPLANADA

Divulgação
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Setor de Direito Animal, da GCM, recebe viatura
O Setor de Direito Animal, da

Guarda Civil, começou a usar na
sexta-feira, 10, viatura adquirida
e equipada para atender as ocor-
rências relacionadas a maus-tra-
tos de animais. Alex de Madurei-
ra, deputado estadual e autor da
emenda que permitiu a compra da
viatura, esteve hoje na sede da
Guarda Civil, onde foi recepciona-
do pelo comandante da GC, Sid-

ney Miguel da Silva Nunes. Tam-
bém esteve presente na visita a
vereadora Alessandra Bellucci,
que junto com a Guarda, fez a so-
licitação para o deputado. O car-
ro, do modelo Tracker, da Chevro-
let, foi customizado para atender
as demandas do Setor, com insta-
lação de highlight interno na cor
azul, adequado aos padrões in-
ternacionais de iluminação de vi-

aturas. O investimento para aqui-
sição do veículo foi de R$
158.596,00, sendo R$ 149.466,67
fruto da emenda e R$ 9.129,33 de
recursos próprios da Prefeitura.

SETOR – Criado em maio
de 2021, o Setor de Direito Ani-
mal tem como objetivo princi-
pal proteger os animais e a ação
não se resume ao punitivismo,
compreendendo também orien-

tações e conscientização dos
tutores sobre os direitos dos
animais e formas de adequação
dos ambientes para o bem-es-
tar animal. Desde sua criação,
já atendeu 869 denúncias, sen-
do 320 procedentes e a maiora
delas resolvidas por orienta-
ção. As denúncias de maus-tra-
tos aos animais podem ser fei-
tas pelo 153 e também pelo 156.

O asfalto da rua Barão de Pira-
cicamirim, no São Dimas, na
altura dos números 465 e 481,
recebeu reparos na manhã de
ontem, 13. De acordo com La-
ércio Trevisan Jr. (PL), a obra
se fazia necessária para corri-
gir o afundamento do asfalto,
que havia cedido após obras

de canalização de água feitas
pelo Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto). O pedido
de reparos já havia sido tema
da indicação 694/23 e do reque-
rimento 120/2023, também de
autoria de Trevisan Jr., datados
respectivamente de 7 de feve-
reiro e de 6 março deste ano.

BARÃO DE PIRACICAMIRIM

Assessoria Parlamentar
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

STAP METALÚRGICA LTDA, torna público que requereu junto
a SIMAP - Secretaria Municipal de Infraestrutura e Meio Ambi-
ente a Renovação da Licença de Operação para a atividade
de Fabricação de outras peças e acessórios para veículos
automotores não especificadas anteriormente, localiza-
do(a) Rua: Mario Capeletti, 210 - Uninorte - Piracicaba – SP.

CONDOMINIO EDIFICIO PRESIDENTE KENNEDY

CNPJ 66.831.694/0001-17

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Por determinação do Síndico do Condomínio, ficam os Senho-
res Condôminos do CONDOMINIO EDIFICIO PRESIDENTE KEN-
NEDY, situado na Praça José Bonifácio, 799, Bairro Centro, Pira-
cicaba (SP), convocados a se reunirem em Assembleia Geral
Ordinária a ser realizada:
Data:  28 de março de 2.023
Horário: 16:00 hs – 1ª Convocação (com a presença de 50% das
frações ideais da totalidade dos condôminos)
16:30 hs – 2ª Convocação (com qualquer número de condômi-
nos presentes)
Local: Praça José Bonifácio nº 799, 4º Andar – Sala 44 – Centro
– Piracicaba (SP) – Dependências do Condomínio.
Para tratar da seguinte ordem do dia:
1º) Composição da mesa dos trabalhos com eleição de presi-
dente e secretário;
2º) Leitura e ratificação da Ata da Assembleia anterior;
3º) Aprovação das contas dos períodos 01/01/2022 a 31/12/2022,
4º) Orçamento para o exercício de 2.023;
5º) Assuntos Gerais.
Conforme Lei n.º 4.591/64, as resoluções tomadas em Assem-
bleia, serão obrigatórias para todos, mesmo para os ausentes.
Os que desejarem nomear procurador para representá-los na
ocasião, poderão fazê-lo, contudo as procurações deverão con-
ter poderes necessários para a representação pretendida e
estarem com a firma reconhecida, dentro das formalidades le-
gais dos artigos 653/654 e §§ do Código Civil Brasileiro, e se-
rem entregues antes do início da Assembleia.
Cumpre ressaltar que os condôminos inadimplentes no paga-
mento das obrigações condominiais, nos termos do Artigo 1355
do C.C item III, não terão direito a participar da Assembleia.

Piracicaba, 14 de março de 2.023

Rubens Tarcísio Alexandre
Sindico

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 001/2023 - REPUBLICAÇÃO

A Fundação Agência das Bacias Hidrográficas dos Rios Piraci-
caba, Capivari e Jundiaí – Agência das Bacias PCJ torna públi-
co, para conhecimento dos interessados, que se acha aberta,
através de seleção de propostas na modalidade de Tomada de
Preços do tipo menor preço, a contratação de empresa para
realização de estudos ecotoxicológicos da água bruta das baci-
as PCJ, visando a segurança da água, subordinando-se às dis-
posições da Lei Federal nº 8.666/1993. Os envelopes com a
documentação e as propostas deverão ser entregues na sede
da Agência das Bacias PCJ, localizada à Rua Alfredo Guedes, nº
1949, sala 604, Piracicaba, SP, até às 14h00 do dia 30 de março
de 2023. O início da abertura dos envelopes será às 14h30 do
mesmo dia, na Sala de Licitações, situada à Rua Alfredo Gue-
des, nº 1949, sala 803, Edifício Rácz Center, município de Piraci-
caba, SP. O Ato convocatório completo encontra-se à disposição
na sede da Fundação Agência das Bacias PCJ, na Rua Alfredo
Guedes, 1949, Edifício Rácz Center, sala 604, Higienópolis, Pi-
racicaba, SP, no site www.agencia.baciaspcj.org.br e no site
www.comitespcj.org.br.Eduardo Massuh Cury – Presidente da
Comissão de Licitações. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

SR. BENEDITO SANTARATO fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
70 anos, filho dos finados Sr. An-
tonio Santarato e da Sra. Luzia de
Oliveira Santarato, era casado
com a Sra. Angela de Lurdes Gibin
Santarato; deixa os filhos: Cristia-
no Santarato; Rodrigo Santarato;
Alexandre Santarato, casado com
a Sra. Lucimara Santarato; Natalia
Santarato e Juliana Santarato de
Carvalho, casada com o Sr. Ale-
xandre Alves de Carvalho. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 16h00
do Velório da Saudade, sala “05”,
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA HENRIQUE DA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 75 anos, filha dos finados
Sr. Jose Henrique da Silva e da Sra.
Maria Joana Jesus da Silva. Deixa
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem às
14h00 no Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIAO JOSE DE OLIVEI-
RA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 61 anos, filho dos finados
Sr. Sudario Jose de Oliveira e da
Sra. Benedita Geralda de Jesus, era
casado com a Sra. Silmara Rodri-
gues de Oliveira; deixa os filhos:
Marlene Aparecida de Oliveira, ca-
sada com o Sr. Rafael Lombardi Mo-
retti; Luzia Aparecida de Oliveira;
Cristina Aparecida de Oliveira, ca-
sada com o Sr. Israel Pereira dos
Santos; Breno Lima de Oliveira, ca-
sado com a Sra. Thais Gomes de
Oliveira; Bruno Lima de Oliveira,
casado com a Sra. Thalita Cristina
Onorio da Silva Oliveira; Wilclei
Lima de Oliveira; Sabrina Lima de
Oliveira e Raissa Rodrigues de
Oliveira. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo o fé-
retro às 10h00 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende,
sala “01”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NELSON PADUAN faleceu dia
11 p.p., nesta cidade, contava 56
anos, filho do Sr. Alcides Raimun-
do Paduan, já falecido e da Sra.
Josefa Augusto Paduan, era ca-
sado com a Sra. Antonia Fernan-
des Paduan; deixa os filhos: Caio
Vinicius Paduan; Beatriz Soares

Paduan e Gabrielle Soares Padu-
an. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 14h00 da sala 02
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARCIA NORMILLE MENE-
GALLI faleceu dia 11 p.p., nesta
cidade, contava 53 anos, filha dos
finados Sr. Dorival Normille e da Sra.
Maria Rita Delfin Normille, era ca-
sada com o Sr. Jose Roberto Me-
negalli; deixa o filho: Rodolfo Me-
negalli. Deixa irmãos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 10h00 da sala 03
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO CELSO JUSTI-
NO DA SILVA faleceu dia 11 p.p.,
na cidade de São Paulo/SP, conta-
va 59 anos, filho dos finados Sr.
Aristirio Justino da Silva e da Sra.
Rita Maria de Lima Silva, era casa-
do com a Sra. Maria Cristina Ro-
drigues da Silva; deixa os filhos:
Willian Celso da Silva, casado com
a Sra. Rosiane de Araujo Souza
da Silva e Lais Aparecida da Silva,
casada com o Sr. Edenilson Apa-
recido da Silva. Deixa a neta Ma-
noela Aparecida da Silva, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala
01 do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ANTONIO MOREIRA fa-
leceu dia 11 p.p., nesta cidade, con-
tava 69 anos, filho dos finados Sr.
Waldemar Moreira e da Sra. Idalina
Martins Moreira. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 da sala 03
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ ANTONIO SIGNORETTI
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 59 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio Signoretti e da Sra.
Rosa Pires Signoretti, era casado
com a Sra. Claudia Lucia Lozano

Signoretti; deixa o filho: Luca Lo-
zano Signoretti. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 15h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Dia-
mante”, para o Cemitério Parque
da Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AMBROSIO APARECIDO DOS
SANTOS faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 67 anos, filho dos
finados Sr. Ambrosio José dos San-
tos e da Sra. Maria do Carmo Lima,
era casado com a Sra. Lucinda Apa-
recida de Souza dos Santos; deixa
os filhos: Alexandre Roberto dos
Santos, casado com a Sra. Jorda-
na Maria Pereira de Moraes; Danie-
la Simone dos Santos G. Alves, ca-
sada com o Sr. Gilmar Generoso
Alves e Flavia Giovana dos Santos
Montrasi, casada com o Sr. Adriano
Alceu F. Montrasi. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório Municipal de Rio Claro/SP, para
o Cemitério Parque das Palmeiras em
Rio Claro/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA MACEDO GONZAGA
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 90 anos, filha dos finados
Sr. Candido Macedo e da Sra. Emi-
liana Macedo Chaves, era viúva do
Sr. Pedro Gonzaga; deixa os filhos:
Vanderlei Gonzaga; Manoel Valde-
cir Gonzaga, casado com a Sra.
Ana Cristina Arruda Ribeiro Gon-
zaga e Maria Silvana Gonzaga Ber-
to, casada com o Sr. Julio Cesar
Berto. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 16h45 da
sala 02 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DE OLI-
VEIRA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 72 anos, filha dos
finados Sr. Luiz Francisco de Oli-
veira e da Sra. Yolanda Nair Bos-
cariol de Oliveira; deixa o filho:
Paulo Francisco de Oliveira, ca-
sado com a Sra. Daniele de Fatima
Ferreira de Oliveira. Deixa netos e
também os irmãos: Bernadete de
Fatima de Oliveira, já falecida; Ma-
ria Silvestre de Oliveira, já faleci-
da e Lazaro Pedro de Oliveira já
falecido, deixando viúva a Sra.

Aparecida Bernadete Barbosa de
Oliveira, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório da Saudade, sala
04, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JERISBEL GONÇALVES fale-
ceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 43 anos, filho do Sr. Augusto
Gonçalves, já falecido e da Sra.
Maria de Lurdes Gonçalves, era
casado com a Sra. Maria Claudia
Bento Gonçalves; deixa os filhos:
Sabrina Gonçalves; Camily Vitoria
Bento Gonçalves; Antonia Bento
Gonçalves e Carlos Daniel Bento
C. da Silva. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SOOHWAN IM faleceu dia 08
p.p., nesta cidade, contava 54
anos, filho do Sr. Cheul Yung Im, já
falecido e da Sra. Boksoon Han,
era casado com a Sra. Maria Clau-
delina Benitez Acosta; deixa os fi-
lhos: Ji Won Im e Ye Won Im. Deixa
demais familiares e amigos. O ve-
lório ocorreu dia 11 das 10h00 às
13h00 na sala “Diamante” do Ve-
lório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, seguin-
do o féretro às 13h30 para a rea-
lização da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO ALMEIDA SOUZA fa-
leceu dia 11, nesta cidade, con-
tava 84 anos, filho dos finados
Sr. Otaviano Gomes de Souza e
da Sra. Candida Almeida Souza,
era casado com a Sra. Sonia Ma-
ria dos Santos Souza; deixa os
filhos; Ana Claudia Souza Ferrei-
ra, casada com o Sr. Sidnei Go-
mes Ferreira; Thiago dos Santos
Souza e Claudio Cesar dos San-
tos Souza. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 12,
saindo o féretro às 10h30 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. LUIZ ALBERTO URBANO fale-
ceu ontem na Cidade de Piracica-
ba, aos 61 anos de idade. Era filho
dos finados, Sr. Mario Urbano e
Sra. Irlinda Gomes Urbano.  O seu
sepultamento dar-se-á hoje as
10:30 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal Vila Rezende,
sala 2, seguindo para o Cemitério
Municipal Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE PAULO FRANCISCO fa-
leceu anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 60 anos de idade e era
filho do Sr. Gregório Francisco e Sra.
Maria Bento Francisco, falecidos.
Deixa parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem
as16:00 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Saudade – Sala
03, seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APPARECIDA DE
LIMA CASTORINO faleceu an-
teontem na cidade de Piracica-
ba, aos 88 anos de idade e era
viúva do Sr. Attilio Castorino. Era
filha do Sr. Abílio de Lima e da
Sra. Lucinda de lima, falecidos.
Deixa os filhos: Claudineia Rito-
zi, Claudinei Ritozi,  Sueli Antônia
Castorino, Claudia Ritozi, Claudio
Ritozi, Noedir Tadeu Castorino e
Ângela Maria Castorino – faleci-
dos. Deixa netos, bisnetos demais
parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se anteontem as
16:00 hs saindo a urna mortuária
da Igreja Primitiva Pentecostal,
seguindo em auto fúnebre para
o Cemitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO DONIZETI ANTI-
QUEIRA faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 67 anos
de idade e era filho do Sr. Alfredo
Antiqueira e da Sra. Alice Carraro
Antiqueira, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Vanessa Schiavinatto, Vivi-
ane Bortolotti, Alan Antiqueira. Dei-
xa netos, demais parentes e ami-
gos. O Velório iniciou anteontem
das 15:00 hs as 19:00 hs, reto-
mando ontem as 07:30 hs no Me-
morial Metropolitano de Piracicaba
– Sala Esmeralda, em seguida hou-
ve a Cerimônia de homenagens
póstumas no Salão Nobre também
no mesmo local. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

PROFESSORA: AYDIR SILVEIRA
TOTTI faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 97 anos
de idade e era filha do Sr. Manoel
da Silveira e da Sra. Maria da Sil-
veira, falecidos. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se anteontem às 17:00
hs, seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NAIR CARDOSO GUARDA
faleceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 88 anos de idade e
era viúva do Sr. Pedro Dorival
Guarda. Era filha do Sr. Roque
Cardoso e da Sra. Maria da Cruz
Oliveira, falecidos. Deixa os filhos:
Amélia Maria Guarda Dallavila ca-
sada com Sidnei Jose Dallavila,
Renato Fernando Guarda casado
com Eliana Aparecida Botene Guar-
da, Francisco Roberto Guarda ca-
sado com Silvia Emília Bottene
Guarda e Marilda Aparecida Guar-
da, falecida. Deixa ainda 06 ne-
tos, 09 bisnetos e demais familia-

res. O seu sepultamento deu-se
ontem às 17:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade –
Sala 03, seguindo para o Cemitério
da Saudade.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE VITOR DE ARAUJO fa-
leceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 45 anos de idade e
era filho do Sr. Antônio do Carmo
Pereira de Araújo e da Sra. Vicen-
tina de Godoy Araújo. Deixa a irmã:
Marivania Aparecida de Araújo Le-
mes. Deixa ainda demais familia-
res. O seu sepultamento deu-se
ontem as 17:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 01, seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ERNESTINA CAZARIN GALLI-
NA faleceu ontem  na cidade de Pi-
racicaba, aos 94 anos de idade e
era viúva do Sr. Roberto Gallina. Era
filha do Sr. Benedito Cazarin e da

Sra. Ana Spolarik, falecidos. Deixa
os filhos: Conceição Gallina de Bar-
ros casada com João Augusto Pi-
menta de Barros, Antônio Roberto
Gallina, José Roberto, falecido e Ál-
varo José Gallina, falecido.  Deixa
netos e bisnetos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 17:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da Sauda-
de – Sala 02, seguindo para o Cemi-
tério da Saudade.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. IZIDRO ANTONIO DELAGRA-
CIA faleceu dia 10 na cidade de Rio
das Pedras,  aos 49 anos de idade
e era casado com a Sra. Sandra
Aparecida Perin Delagracia. Era fi-
lho do Sr. Silvio Delagracia, falecido
e Sra. Vandyra Grivol Delagracia.
Deixa os filhos: Bruna Delagracia e
Lucas Delagracia. O seu sepulta-
mento deu-se dia 11 às 16:30 hs,
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal  de Rio das Pedras, para
o Cemitério Municipal de Rio das
Pedras.  Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.
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